
Любое мероприятие ценно своими традициями, 
поэтому все то, что было заложено на прошлых 
выставках, мы сохранили и будем продолжать. 
Над подготовкой и организацией «Иннопрома» 
работает огромная команда, каждый член 
которой, и я в том числе, вправе считать все эти 
достижения личными. Наш проект живет  
и развивается, и, хотя география участников  
по понятным причинам существенно поменялась, 
интерес к нашей выставке растет –  
в другой части планеты.

Евгений КУЙВАШЕВ,
губернатор  
Свердловской области  

Дайджест  
публикаций

ИННОПРОМ  
2023 
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ВОСТОК – ДЕЛО
Белоруссия – на Урал 

Урал – в Иран 
Турция – через Урал

Евгений 
КУЙВАШЕВ,
губернатор  
Свердловской области

С каждым годом крепнут экономические связи. 
Успешно реализуются крупные кооперационные 
проекты в промышленности. Во многом развитию 
деловых контактов и появлению новых проектов 
способствует традиционное участие большой 
делегации Республики Беларусь в Международной 
промышленной выставке «ИННОПРОМ»  
в Екатеринбурге. 

Во время встречи с премьер-министром Республики Беларусь 
Романом Головченко

Владимир 
ПУТИН,
Президент России

Сегодня в России открываются огромные возможности 
практически для любого направления деятельности, 
для любого бизнеса, для запуска перспективных, 
долгосрочных проектов и на потребительском рынке, 
и в высокотехнологичном секторе, в туризме, во многих 
других отраслях экономики.

Из выступления на съезде Российского союза  
промышленников и предпринимателей

Белоруссия: к ИННОПРОМу готовы
В национальной экспозиции республики планируют принять участие около 130 предприятий

Сергей РЫБАКОВ

ИННОПРОМ пройдет 
в Екатеринбурге  
с 10 по 13 июля 2023 года 
в МВЦ «Екатеринбург-
ЭКСПО». Главная тема 
в этом году – «Устойчивое 
производство: стратегии 
обновления». Страной-
партнером выставки 
в 2023 году выступила 
Республика Беларусь, 
которая представит 
посетителям масштабную 
экспозицию, обширную 
деловую программу, 
тематические секции 
и ярмарку белорусской 
продукции. В мае под 
председательством премьер-
министра страны Романа 
ГОЛОВЧЕНКО состоялось 
совещание рабочей группы 
по подготовке к участию 
в выставке.

Республика Беларусь – по-
стоянный участник на выставке 
«ИННОПРОМ» в Екатеринбур-
ге, а в 2023 году страна впервые 
примет участие в качестве стра-
ны-партнера.   

В ходе деловой программы 
запланирован Российско-Бело-
русский промышленный биз-
нес-форум, основными темами 
которого будут импортозамеще-
ние, кооперационное сотрудни-
чество, перспективы развития 
промышленности двух стран. 

Премьер-министр Белару-
си Роман Головченко нацелил 
участников на максимально ре-
зультативную работу в рамках 
ИННОПРОМа. 

– Мы должны не просто пока-
зать товар лицом, но и качествен-
но и быстро реализовать задачи, 
которые мы ставим перед собой, 
участвуя в выставке. Главное  – 
практическая отдача,  – подчер-
кнул премьер-министр. 

Представители Белорусской 
торгово-промышленной пала-
ты и Министерства промышлен-
ности республики рассказали 
о том, что представлять Беларусь 
на ИННОПРОМе будут основ-
ные промышленные предприя-
тия, среди которых Минский ав-
томобильный завод (МАЗ), Мин-
ский тракторный завод (МТЗ),  
«АМКОДОР», «Гомсельмаш», ко-
торые подготовили большую ли-
нейку техники для экспозиции.

– Если мы говорим про МАЗ, 
то планируется выставить новый 
магистральный тягач, который 
оснащен более мощным дви-
гателем экологического класса  
Евро-6 и роботизированной ко-
робкой передач. Кроме этого, на 
экспозиции планируется пред-
ставить пожарные машины, 
имею щие спрос в России. МТЗ 
представит несколько беспилот-
ных моделей, одна из которых бу-
дет демонстрироваться в рабочем 

режиме на улице, а также новые 
тракторы,  – цитирует заместите-
ля министра промышленности 
Респуб лики Беларусь Дмитрия 
Харитончика агентство БелТА.  

– Дополнительно будет 
представлена отрасль станко-
строения, будет размещено по-
рядка 14 единиц оборудова-
ния. Это также наши современ-
ные разработки, которые могут 
быть потенциально востребова-
ны на территории наших стран. 
Кроме этого, планируется про-
демонстрировать большое ко-
личество двигателей, лифтовое 
оборудование и другую техни-
ку. Традиционно ИННОПРОМ 
является главной площадкой в 
СНГ, которая собирает большое 
количество зарубежных гостей. 
Главная задача предприятий – 
искать новые связи, – подчер-
кнул Дмитрий Харитончик.

Премьер-министр Республики 
Беларусь Роман Головченко в ходе 
свеого визита в Свердловскую 
область обсуждал с губернатором 
Евгением Куйвашевым участие 
белорусской стороны в выставке 
«ИННОПРОМ» 
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По словам замминистра, 
важной частью ИННОПРОМа 
станет белорусско-российский 
бизнес-форум, где выступят 
представители Минпрома, На-
циональной академии наук, Бе-
лорусской универсальной то-
варной биржи. Наиболее ак-
туальные темы обсуждения – 
импортозамещение, коопера-
ционное сотрудничество, пер-
спективы совместного разви-
тия промышленности, новые 
тренды в экономике.  

Активно готовятся к уча-
стию в международной выстав-
ке «ИННОПРОМ»  на Минском 
тракторном заводе. 

– В интерьере выста-
вим шесть единиц техники: 
BELARUS 112, 82.3 с фронталь-
ным погрузчиком, 1523, 3023 
с электрической трансмисси-
ей, гусеничный 2103 и плуг 
производства Минского заво-
да шестерен. В экстерьере по-
кажет себя наш беспилотный 
BELARUS 3523i. Причем в дей-
ствии. А еще мы готовим трак-
торные танцы и выступление 
вокального ансамбля «Белы 
Птах» Дворца культуры Мин-
ского тракторного завода, – со-
общили в пресс-службе пред-
приятия.

Председатель Белорусской 
торгово-промышленной пала-
ты Михаил Мятликов отметил, 
что основная тема мероприя-
тия в этом году – инновацион-
ность и кооперационное взаи-
модействие, которое будет реа-
лизовано в будущем. 

– Что касается контрактов, 
то они всегда имеют отсрочен-
ный период. Эта выставка даст 

результаты в перспективе, – ре-
зюмировал Михаил Мятликов. 

Особое внимание будет уде-
лено теме станкостроения. Как 
рассказал в интервью БелТА по-
сол Беларуси в России Дмит
рий Крутой, по этому направ-
лению у республики есть хоро-
шая школа, кадры и производ-
ственная база. Не исключено, 
что сотрудничество в этой сфе-
ре будет оформлено в отдель-
ную союзную программу. 

– Станкостроение действи-
тельно ключевая отрасль. Соз-
дана отдельная группа. Проект 
в первом приближении уже го-
тов. Сейчас работают эксперты. 
Он будет заслушиваться в пер-
вую очередь на уровне наших 
промышленных вице-премье-
ров. Пока премьер-министра-
ми поставлена задача оконча-
тельную версию послушать в 
рамках ИННОПРОМа. Там бу-
дет отдельная секция, посвя-

щенная достижениям белорус-
ского станкостроения. Будут 
представлены все наши пред-
приятия, – отметил посол.

Напомним, что по ито-
гам 2022 года товарооборот со 
Свердловской областью вы-
рос на 52,1% и составил поряд-
ка 754,7 миллиона долларов.  
При этом белорусский экспорт 
увеличился на 63,1%, а им-
порт – на 39,1%. 

Белоруссия: к ИННОПРОМу готовы

Продукцию белорусских предприятий в Свердлвоской области знают и ценят за надежность,  
экономичность и комфортабельность 

 Å Начало на стр. III
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Свердловский бизнес изучает рынок Ирана
Дарья ЧЕРТКОВА

Предприниматели 
Свердловской области под 
руководством заместителя 
губернатора Василия КОЗЛОВА 
работают в Иране. Возможность 
наладить деловые контакты 
с зарубежными партнерами 
в рамках национального 
проекта «Международная 
кооперация и экспорт» 
получили 12 уральских 
компаний.

В состав бизнес-миссии во-
шли производители промыш-
ленного, медицинского обору-
дования, труб и керамических 
изделий. Цель визита – продви-
нуть уральскую продукцию на 
иранский рынок. Об этом сооб-
щает департамент информа-
ционной политики Свердлов-
ской области.

По словам Василия Козло-
ва, партнерские связи региона 
с Ираном имеют давнюю исто-
рию.

– Еще в советские времена 
наш знаменитый завод Урал-
маш поставлял на иранский 
рынок нефтедобывающее обо-
рудование, уральские специа-

листы участвовали в оснаще-
нии Исфаханского металлур-
гического завода и атомной 
электростанции «Бушер», уча-
ствовали в проектировании 
и строительстве промышлен-
ных фабрик на месторожде-
нии Санган, – рассказал заме-
ститель губернатора Свердлов-
ской области Василий Козлов.

Руководитель бизнес-мис-
сии также отметил, что успехи 

иранской промышленности в 
сфере фарминдустрии, прибо-
ростроения, автомобилестрое-
ния, масштабные инфраструк-
турные проекты Ирана по раз-
витию энергетики говорят о 
высоком потенциале торго-
во-экономического сотрудни-
чества.

В числе участников биз-
нес-миссии Свердловской об-
ласти – Красногвардейский ма-

шиностроительный завод, За-
вод керамических изделий, Ма-
шиностроительный холдинг, 
«Специальные технологии», 
«УралАктив», «Лаборатория бу-
дущего», «Вектор – Медицин-
ские Системы», «Аспект Меди-
кал», «Промэнерго», «Уралги-
протранс», «Инжиниринг Ти-
тан», НПО «Эксперименталь-
ный завод».

Свердловские предприни-
матели в Тегеране участвуют в 
бирже контактов, встречают-
ся с представителями иранских 
Министерств энергетики, про-
мышленности, здравоохране-
ния и Организации содействия 
торговле.

Представители кон-
гресс-бюро Агентства по при-
влечению инвестиций Сверд-
ловской области презентуют 
иранским властям конгресс-
но-выставочные возможности 
Среднего Урала.

Напомним, ранее «Област-
ная газета» писала, что Агент-
ство по привлечению инвести-
ций Свердловской области ор-
ганизовало для представите-
лей 10 компаний региона по-
ездку в Иран.
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Рынок Ирана предприниматели считают перспективным 

Вячеслав  
ЯРИН, 
министр международных  
и внешнеэкономических связей 
Свердловской области 

– Свердловская область 
и Республика Беларусь реализовали 
множество совместных проектов 
в промышленности, науке, 
аграрной сфере, развитии 
торгово-экономического 
сотрудничества. Регион плодотворно 
взаимодействует по вопросам 
углубления промышленной 
кооперации и реализации 
совместных инициатив 
в сфере импортозамещения 
и кибербезопасности.

В этом году Республика Беларусь 
выступает страной-партнером 
Международной промышленной 
выставки «ИННОПРОМ».

В экспозиции белорусской 
стороны заявлено более 
120 белорусских предприятий 
и организаций.

Отмечу, что свое участие 
в выставке уже подтвердили такие 
страны, как Россия, Беларусь, 
Казахстан, Таджикистан, Узбекистан, 
Кыргызстан, Иран, Китай  
и Шри-Ланка.

Валерий   ПИЛИЧЕВ,
директор Свердловского 
областного фонда поддержки 
предпринимательства 

– Традиционно фонд примет участие 
в деловой программе выставки. 
Сделаем акцент на работе уральских 
предпринимателей с рынками 
страны-партнера ИННОПРОМа-2023, 
Республики Беларусь. Мы проведем 
семинар с рабочим названием 
«Екатеринбург международный: 
экспортируем в Беларусь»: 
презентуем основные рынки 
республики для заинтересованных 
предпринимателей Свердловской 
области.  

Александр 
ПОРОДНОВ,
 
первый вице-президент 
Свердловского областного  
Союза промышленников  
и предпринимателей 

– Главная промышленная 
выставка России – «ИННОПРОМ» 
не сбавляет оборотов. В этом году 
программа такая же насыщенная, 
как и в прошлые годы. И главная 
тема отражает запросы бизнеса 
на организацию устойчивого 
производства в современных 
экономических условиях. Выбор 
Белоруссии в качестве страны-
партнера выставки обусловлен 
углублением двустороннего 
сотрудничества в разных 
сферах деятельности. Поэтому 
мероприятие станет удобной 
площадкой, чтобы свердловские 
предприниматели смогли 
сверить часы с белорусскими 
компаньонами и наметить новые 
цели развития.
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ПО-БРАТСКИ
Масштаб. Результат. Доверие

В выставке ИННОПРОМ примут участие  
более 120 белорусских предприятий 
Сергей РЫБАКОВ

Уже менее чем через неделю 
в Екатеринбурге откроется 
XIII международная 
промышленная выставка 
ИННОПРОМ. Впервые страной-
партнером мероприятия 
будет Беларусь. Со Средним 
Уралом республику связывает 
многолетнее сотрудничество 
на самых разных направлениях. 
Как рассказал «ОГ» заместитель 
губернатора Василий КОЗЛОВ, 
на протяжении последних 5 лет 
показатели торгового оборота 
между Свердловской областью 
и Республикой Беларусь 
показывают стабильный рост.  

Объем экспорта с 2017 по 
2021 год, по словам Василия 
Козлова, вырос более чем на 
47%, импорт – на 39%. Сверд-
ловская область поставляет в 
Беларусь металлопрокат, ма-
шиностроительную продук-
цию, в том числе турбинное и 
электрическое оборудование, а 
также товары химической про-
мышленности.

Из Республики Беларусь ре-
гион импортирует двигатели, 
металлообрабатывающие стан-
ки, сельскохозяйственную и 
специализированную технику, 
приборы, химическую продук-
цию, продовольствие, металлы и 
изделия из них.

Белорусские продукты ши-
роко представлены в федераль-
ных и региональных торговых 
сетях. В Екатеринбурге уже рабо-
тают 13 фирменных магазинов 
белорусских продуктов, несколь-
ко магазинов белорусской обу-
ви. Прорабатывается возмож-
ность открытия в Екатеринбурге 
дистрибутивного центра бело-
русских продовольственных то-
варов и продукции легкой про-
мышленности.

В рамках участия Республи-
ки Беларусь в выставке будет 
организована масштабная экс-
позиция, обширная програм-
ма деловых мероприятий, тема-
тические секции, ярмарка-про-

дажа белорусской продукции, 
а также культурная програм-
ма. В ходе деловой програм-
мы пройдет Российско-Бело-
русский промышленный биз-
нес-форум, в процессе которо-
го выступят представили Ми-
нистерства промышленности, 
Национальной академии наук. 
Основными темами будут им-
портозамещение, коопераци-
онное сотрудничество, перспек-
тивы развития нашей промыш-
ленности совместно с Россией. 
Также будут затронуты новые 
тренды и направления в про-
мышленности. Всего в выстав-
ке примет участие порядка 120 
белорусских предприятий и ор-

ганизаций, которые представят 
430 экспонатов.  

– С Республикой Беларусь 
нас связывают тесные партнер-
ские отношения. Это касается 
не только товаров. Идет актив-
ная работа между нашими уни-
верситетами, научно-исследо-
вательскими институтами.  Как 
вы уже знаете, мы ждем на ИН-
НОПРОМ премьер-министра Ре-
спублики Романа Головченко, и 
это говорит о  том, насколько се-
рьезно белорусская сторона под-
ходит к выставке, – говорит заме-
ститель губернатора Свердлов-
ской области Василий Козлов. 

 

Евгений 
КУЙВАШЕВ,
губернатор  
Свердловской области

Мы уже реализовали ряд серьезных проектов 
с белорусской стороной. Это и энергетика, 
и коммунальная техника, и сельхозтехника. 
Я считаю, что нужно сегодня подвести черту 
под тем, что сделано, и наметить новые шаги 
к развитию. 

Роман 
ГОЛОВЧЕНКО, 
премьер-министр 
Республики Беларусь 

Это одно из самых важных мероприятий 
в научной, научно-технической, промышленной 
инновационной сферах, которое посвящено 
современным технологиям и демонстрирует 
последние разработки в сфере 
промышленности.

На заседании Правительства   
Республики Беларусь

На встрече с Полномочным Послом Республики 
Беларусь в РФ Дмитрием Крутым



ИННОПРОМ – 2023

тематические полосы 5Главная промышленная выставка страны

Одним из генеральных 
партнеров белорусской 
экспозиции на нынешнем 
ИННОПРОМе выступает 
ОАО «БелАЗ» – управляющая 
компания холдинга «БелАЗ-
Холдинг». Накануне 
открытия международной 
промышленной выставки 
корреспондент «Областной 
газеты» Борис ЯРКОВ побывал 
на флагмане белорусской 
промышленности – заводе 
БелАЗ в городе Жодино 
Минской области и своими 
глазами увидел, как собирают 
самосвалы, попавшие в Книгу 
рекордов Гиннесса.  

П л о щ а д ь ,   з а н и м а е м а я 
 БелАЗом, примерно в три раза 
меньше территории Уралмаш-
завода. По уральским меркам 
это предприятие средней ру-
ки, но выпускает оно уникаль-
ные большегрузные самосва-
лы, аналогов которым нет в ми-
ре. Достаточно упомянуть са-
мый большой в мире самосвал 
 «БелАЗ-75710» грузоподъем-
ностью 450 тонн, попавший в 
Книгу рекордов Гиннесса, кото-
рый завод впервые представил  
в сентябре 2013 года. По словам 
специалистов БелАЗа, в кузо-
ве этого автомобильного «мон-
стра» одновременно можно пе-
ревезти несколько десятков аф-

риканских слонов. При этом су-
пертягач может развивать ско-
рость более 60 километров в час. 

Кабина водителя этого само-
свала-великана находится на вы-
соте трехэтажного дома. Чтобы 
добраться до нее, мне пришлось 
преодолеть несколько лестнич-
ных пролетов. Рядом с кабиной – 
большая смотровая площадка, где 
можно свободно поставить стол 
для игры в настольный теннис. 
Здесь же расположены шкафы 
управления самосвалом-гиган-
том и уникальная установка тор-
можения. Примерная мощность 
этого уникального грузовика со-
ставляет 4660 лошадиных сил.

Перевозят  БелАЗы в разо-
бранном виде с помощью же-
лезнодорожных платформ. Как 
утверждают представители бе-
лорусской компании, для транс-
портировки потребуется около 
25 вагонов. Оно и понятно, от-
дельные элементы, например, 
шины имеют диаметр 4 метра.

БелАЗ считается одним из ве-
дущих мировых концернов по 
производству карьерной техни-
ки. Ежедневно с главного кон-
вейера завода сходит по два-три 
большегрузных самосвала. В год 
около тысячи машин. И это при 
том, что сборка подобных авто 
может вестись только в «ручном 
режиме». То есть самосвал соби-
рается рабочими в цехе в одном 

месте в течение одного-двух ме-
сяцев, в зависимости от модифи-
кации машины.

Сегодня карьерная техника 
завода БелАЗ активно эксплуа-
тируется на горных комбинатах 
Свердловской области – «Урал-
асбест», Качканарский ГОК. 

На «Ураласбесте» первые 
 БелАЗы появились еще в конце 
60-х годов прошлого века. Сегод-
ня на комбинате работают более 
30 разных модификаций само-
свалов, а также поливомоечные 
и пескоразбрасывающие маши-
ны, специальные карьерные тя-
гачи. За последние два года парк 
«Урал асбеста» пополнился тремя 
новыми самосвалами. 

По словам заместителя ди-
ректора автотранспортного пред-
приятия «Ураласбеста» Вячеслава 
Смирнова, за всю историю сотруд-
ничества с белорусским предпри-
ятием в карьере комбината было 
перевезено более 1,5  миллиарда 
тонн горной массы. 

– Именно эти самосвалы со-
ставляют основу автопарка ком-
бината «Ураласбест». Кстати, по-
следние три 130-тонные маши-
ны мы приобрели благодаря 
подписанным соглашениям на 
ИННОПРОМе. Вся эта техника – 
именная: названа в честь знаме-
нитых людей комбината, – уточ-
нил Вячеслав Смирнов.

ФО
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К нам едут 
белорусские великаны

Одними из самых больших экспонатов на ИННОПРОМе станут легендарные БелАЗы 

БелАЗ без кузова выглядит менее грозно

Перебортовка такого колеса – страшный сон автомобилиста

Привычных конвейеров на заводе нет. Ручная сборка
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В Свердловской 
области при поддержке 
белорусских партнеров 
заменили почти 
600 лифтов

В многоквартирных домах 
Среднего Урала, жильцы 
которых аккумулируют 
взносы на капремонт на счете 
регионального оператора, 
установлено более 2,9 тысячи 
новых лифтов. Около 
20% из них – белорусского 
производства. Об этом 
сообщает департамент 
информационной политики 
Свердловской области.

Отметим, что замена 
лифтов проводится с 2016 года 
в рамках инициированной 
губернатором Свердловской 
области Евгением 
Куйвашевым ускоренной 
программы обновления 
лифтового оборудования. 
Глава региона поставил 
задачу до февраля 2025 года 
заменить все лифты, которые 
находятся в эксплуатации 
более 25 лет. В региональном 
Фонде капремонта отмечают, 
что она будет выполнена 
с опережением сроков.

Как отметил генеральный 
директор регионального 
Фонда капитального ремонта 
Станислав Суханов, всего 
за время реализации 
программы капремонта 
в рамках нацпроекта «Жилье 
и городская среда» заменено 
2 920 отслуживших свой срок 
лифтов и каждый пятый 
лифт – производства завода 
«Могилевлифтмаш».

По словам представителя 
подрядной организации 
Андрея Савинцева, с 2016 
по 2022 год было установлено 
570 белорусских лифтов. У них 
высокая энергоэффективность, 
что позволяет 
значительно экономить 
на электроэнергии, механизмы 
оснащены частотными 
преобразователями, благодаря 
чему обеспечивается 
плавность движения кабины 
и дверей. Также эти лифты 
просты в эксплуатации 
и обслуживании.

– С 2023 года мы уже 
вышли на плановую замену 
лифтов в домах, выбравших 
копить денежные средства 
на капремонт в «общем 
котле». В этом году меняем 
93 лифта в 46 жилых домах, 
расположенных на территории 
муниципальных образований: 
Екатеринбурга, Новоуральска, 
Краснотурьинска, Ревды, 
Полевского, Лесного, Верхней 
Пышмы и Заречного. Сегодня 
все электронные аукционы 
завершены, подрядные 
организации определены, 
работы начались, – рассказал 
глава регионального Фонда 
капремонта Станислав Суханов.

Дарья ЧЕРТКОВА

Белорусская техника 
на уральских полях как родная
Проверено посевной 

Сергей РЫБАКОВ 

Сельскохозяйственные 
предприятия региона 
на 100% выполнили план 
ярового сева, сообщила вчера 
министр агропромышленного 
комплекса и потребительского 
рынка Свердловской 
области Анна КУЗНЕЦОВА. 
Общая площадь посевов 
составила почти 500 тысяч 
гектаров. Примечательно, 
что половина тракторного 
парка сельхозпредприятий 
региона и четверть 
комбайнов, работающих 
в полях Свердловской 
области, произведены 
в Белоруссии. Техника давно 
зарекомендовала себя как 
надежная и работоспособная, 
отмечает Анна Кузнецова. 

Министр подчеркнула, что 
на свердловских полях с каж-
дым годом становится все боль-
ше техники, произведенной в 
Республике Беларусь.  

–  Я вас, наверное, немно-
го удивлю, – подчеркнула ми-
нистр, отвечая на вопрос корре-
спондента «ОГ», – но более поло-
вины тракторов, работающих в 
сельском хозяйстве Свердлов-
ской области, и примерно чет-

верть парка комбайнов бело-
русского производства. И мы ак-
тивно содействуем нашим сель-
хозпроизводителям в приоб-
ретении белорусской техники, 

субсидируя ее закупку наравне с 
российской.  

Зерновыми и зернобобовы-
ми культурами на Среднем Ура-
ле в этом году занято 352 тысячи 

гектаров, техническими культу-
рами – 38,2 тысячи гектаров, ку-
курузой – 32,5 тысячи гектаров, 
однолетними травами – 53,2 ты-
сячи гектаров, беспокровными 
травами – 8,2 тысячи гектаров, 
картофелем – 14,2 тысячи гекта-
ров, овощами открытого грун-
та   – 1,2 тысячи гектаров, кор-
мовыми культурами на силос – 
0,4 тысячи гектаров. 

Площадь посевов увели-
чивается каждый год благода-
ря проведению культуртех-
нических мероприятий и вов-
лечению в оборот выбывших 
сельско хозяйственных угодий, 
так в 2022 году дополнительно 
вовлечено более 1,2 тысячи гек-
таров, в 2023 году планируется 
вовлечение в оборот еще более 
3,3 тысячи гектаров.

Всего на весенних полевых 
работах в Свердловской области 
было задействовано 4509 трак-
торов, 1039 плугов, 619 культи-
ваторов и комбинированных 
почвообрабатывающих машин, 
402 единицы дисковых борон, 
1231 посевной комплекс. Данное 
количество сельскохозяйствен-
ной техники позволило обеспе-
чить проведение весенних поле-
вых работ в оптимальные агро-
технические сроки. 

Белорусская техника пользуется среди свердловских аграриев заслуженной 
популярностью 
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Сергей РЫБАКОВ 

В рамках Международной 
промышленной выставки 
ИННОПРОМ-2023 
представители малого 
и среднего бизнеса области 
смогут принять участие 
во встречах с торговыми 
представителями РФ 
в иностранных государствах, 
которые дадут обратную 
связь о перспективности 
продукта компании на рынке. 
Организатором выступили 
министерство международных 
и внешнеэкономических 
связей и Центр поддержки 
экспорта Свердловского 
областного фонда поддержки 
предпринимательства 
(СОФПП). Особая ставка 
делается на Республику 
Беларусь.   

СОФПП активно помогает 
малому и среднему бизнесу ре-
гиона наладить экспорт в Бело-
руссию, не ограничивая сферы 
деятельности компаний. Глав-
ное условие поддержки – статус 
субъекта МСП и заинтересован-
ность в экспорте продукции или 
услуг в республику.  

– Беларусь является тради-
ционным торговым партне-

ром для нашей страны. Это наш 
ближайший сосед и союзное го-
сударство. Начинающему экс-
портеру, в первую очередь, на-
до обращать внимание имен-
но на этот рынок: единое тамо-
женное регулирование, нала-
жены логистические цепочки, 
схожие культурные особенно-
сти и другое. Наличие меньше-
го количества барьеров, связан-
ных с выходом на экспорт, по-
зволяет компании-новичку на-
рабатывать экспортные компе-
тенции и необходимый опыт, – 
говорит директор Свердловско-

го областного фонда поддержки 
предпринимательства  Валерий 
Пиличев. 

По его словам, чаще всего 
при выходе на рынок Республи-
ки Беларусь экспортеры запра-
шивают в фонде поддержку по 
поиску иностранного покупате-
ля, участию в международных 
выставках, содействию в орга-
низации транспортировки про-
дукции и обеспечению защи-
ты интеллектуальной собствен-
ности. При поддержке фон-
да за 2022-2023 годы 27 сверд-
ловских экспортеров заклю-

чили экспортные контракты 
с контрагентами из Республи-
ки Беларусь. Объем поддержан-
ного экспорта за этот же пери-
од составил 2,67 млн долларов 
США. Свердловские компании 
экспортируют в эту страну ме-
таллические изделия, оборудо-
вание и приборы для сельского 
хозяйства, энергетической от-
расли, пищевой промышленно-
сти, продукты питания.

Напомним, что Центр под-
держки экспорта – подразделе-
ние Свердловского областно-
го фонда поддержки предпри-
нимательства (СОФПП) оказы-
вает малому и среднему бизне-
су целый спектр услуг, облегча-
ющих выход на внешний ры-
нок и успешное продвижение 
там продукции. Это и адаптация 
сайтов под требования той или 
иной страны, причем 80% рас-
ходов берет на себя фонд. Биз-
нес-миссии, выставки в стране 
экспорта. Проводит фонд и ис-
следования зарубежных рын-
ков в интересах свердловских 
товаропроизводителей. Востре-
бованными являются регистра-
ция товарных знаков и патен-
тов, сертификация товаров, ес-
ли этого требует законодатель-
ство страны экспорта. 

Для малого и среднего бизнеса 
На ИННОПРОМе приготовлена особая программа 

Валерий Пиличев считает, что для начинающего экспортера Беларусь –
идеальный вариант
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Из Беларуси с любовью 
Легендарный ансамбль «Песняры», товары от производителей и национальные блюда ждут свердловчан  
на ярмарке-фестивале в Екатеринбурге

Торговля, как и в последующие дни, начнется в 11:00. 
Но официальное открытие намечено на вечер. 

После торжественных слов посетителей ждет 
выступление народного вокального ансамбля из Минска 
«Белы Птах». Это не самодеятельный коллектив. Ансамбль 
состоит из профессиональных вокалистов, выпускников 
Белорусского государственного университета культуры 
и искусства. Репертуар включает произведения разной 
жанровой и стилевой направленности. Фольклорное 

наследие белорусов представлено как в аутентичном 
звучании, так и в обработках известных композиторов.

Сразу после выступления ансамбля посетители 
ярмарки станут зрителями танцевального шоу… тракторов 
BELARUS. Сложно представить, как сельскохозяйственные 
машины синхронно, мигая в такт музыке фарами и стоп-
сигналами, вальсируют. Это нужно видеть, и такую 
возможность все желающие будут иметь три дня работы 
ярмарки-фестиваля – 7, 8 и 9 июля.

7  
июля

8  
июля

9  
июля

10-11 
июля

На участие в ярмарке-фестивале на все дни 
заявились более 20 белорусских предприятий, которые 
представят продовольственные товары (мясомолочную 
продукцию, кондитерские и хлебобулочные изделия, 
напитки), заслужившую хорошую репутацию белорусскую 
косметику, продукцию легкой промышленности – одежду 
и текстиль, посуду, сувениры, игрушки. 

На 8 июля в культурной программе намечены 
выступления творческих коллективов, показ 
художественных фильмов короткометражного – «Беларусь. 
Единство» и полнометражного – «Тум-паби-дум», оба 
производства республики Беларусь.

В этот же день посетители ярмарки смогут принять 
участие в бесплатных мастер-классах по танцам, изготовлению 
изделий из глины и освоить основы соломоплетения.

Самый насыщенный день. Продолжится работа 
торговых рядов. Также посетители ярмарки, как и в 
предыдущие дни, смогут продегустировать белорусские 
продукты, попробовать блюда белорусской кухни 
в специально открытом кафе. Белорусская кухня 
обладает многовековой историей, богатыми традициями 
и изысканными вкусовыми комбинациями, при том 
что неотъемлемой частью белорусской кухни является 
картофель. 

В этот день посетителей ярмарки ждут показы 
анимационных фильмов белорусского производства, 
музыкальные игровые конкурсы и мастер-классы, показ 
модных коллекций, коллекций делового стиля и льняных 
изделий от белорусских производителей, выступление 
творческих коллективов, в том числе фольклорной группы 
«Купалинка».

В 16:50 начнется концерт группы Белорусского 
государственного ансамбля «Песняры».

Завершающие дни работы ярмарки-фестиваля 
«От всего сердца», в которые свердловчане могут еще 
успеть приобрести товары напрямую от белорусских 
производителей. На 10 июля в культурной программе 
намечено выступление творческих коллективов и показ 
художественного фильма «Уновис».

11 июля день будет полностью посвящен торговле.
Все дни ярмарки для посетителей будет работать кафе 

белорусской кухни. 
Белорусская кухня – это увлекательное кулинарное 

путешествие, где можно отведать уникальные блюда, 
отражающие культурные особенности страны.  

Неотъемлемая составляющая белорусской 
кухни – картофель. Он стал символом белорусской 
гостеприимности. Без него трудно представить наш стол, 
где традиционные драники, запеченный картофель 
и изысканные картофельные запеканки и салаты занимают 
почетное место. Белорусские драники, известные своим 
особым вкусом и национальными кулинарными секретами, 
завоевали популярность не только в стране, но и за ее 
пределами. Одним из праздничных угощений, которыми 
славится белорусская кухня, является «Верашчака» или 
«Мачанка». Это культовое блюдо, напоминающее мясной 
соус, которое подавалось с блинами или гарниром.  

ул. Металлурговул. Металлургов

центральный  центральный  
вход тц МЕГАвход тц МЕГА – Танцевальное шоу тракторов – Танцевальное шоу тракторов

 – Ярмарка – Ярмарка
 – Сцена – Сцена
 – Лекторий – Лекторий

Ярмарка-фестиваль белорусских 
товаров «От всего сердца» 
развернется с 7 по 11 июля 
возле ТЦ «Мега». В преддверии 
ИННОПРОМа екатеринбуржцы 
и гости столицы Среднего 
Урала смогут оценить широкий 
ассортимент продукции 
предприятий-флагманов 
белорусской промышленности: 
кондитерские и хлебобулочные 
изделия, сладости, мясомолочную 
продукцию, напитки, а также 
белорусскую косметику, товары 
легкой промышленности, 
посуду, сувениры и многое 
другое. «Фестивальная» часть 
мероприятия включает большую 
культурно-развлекательную 
и познавательную программы, 
в частности – выступление 
легендарных «Песняров».

МАТЕРИАЛ ПОДГОТОВИЛ: МИХАИЛ БАТУРИН /  ФОТО: ПАВЕЛ ВОРОЖЦОВ, ELEMENTS.ENVATO.COM, PESNYARY.BY, VK.COM/BELY_PTAH, ИНФОРМАЦИОННОЕ АГЕНТСТВО МИНСК-НОВОСТИ
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>60 
соглашений планируют 
подписать белорусские 
компании на выставке 
ИННОПРОМ

«Цифры по контрактам, 
которые готовятся к 
подписанию на площадке, 
растут с каждым днем, вчера 
была озвучена информация – 
порядка 190 миллионов 
долларов. Я убежден, что 
сама площадка станет 
местом для новых контактов 
и новых контрактов», – 
сказал генеральный директор 
Минского отделения 
Белорусской торгово-
промышленной палаты  
Сергей Набешко. 

Мега-привет  
от Беларуси
В Екатеринбурге начала 
работу ярмарка-фестиваль 
белорусских товаров 

Вчера на площадке 
торгово-развлекательного 
центра «МЕГА» стартовал 
пятидневный марафон-
презентация страны-партнера 
ИННОПРОМа-2023 Республики 
Беларусь. 

Здесь можно не только 
купить уже хорошо знакомую 
свердловчанам продукцию 
белорусских производителей, 
но и посетить показ мод, 
принять участие в мастер-
классах и попасть на 
выступление легендарного 
ансамбля «Песняры». 
Изюминкой станет шоу 
«танцующих» тракторов. 

Ярмарка разделена 
на несколько площадок. 
В торговых рядах можно 
приобрести кондитерские 
и хлебобулочные изделия, 
мясную и молочную 
продукцию, косметику и 
одежду, посуду и сувениры и 
многое другое.  

Культурная программа 
включает в себя трансляцию 
фильмов, конкурсы, 
выставку «Познай Беларусь», 
выступления белорусских 
творческих коллективов и 
мастер-классы по изготовлению 
изделий из глины, 
соломоплетению, аквагриму, 
аппликации, обучению танцам.  

Также каждый сможет 
ознакомиться с национальными 
блюдами и напитками – на 
ярмарке будет организована 
дегустационная площадка. 

Сергей РЫБАКОВ

ИННОПРОМ  
откроется всем

Салман ГИНАЗОВ

Наверное, не каждый даже 
посвященный сегодня с ходу 
вспомнит, что выставка 
ИННОПРОМ, которая 
10 июля, в день открытия, 
де-факто отметит свое 
13-летие, начиналась как 
международный форум, 
где презентовались, 
прежде всего, достижения 
уральских производителей. 
Сегодня регион не только 
представляет, но и смотрит, 
выбирает для себя лучшие 
зарубежные промышленные 
и инновационные разработки. 
Причем, увидеть их могут все 
желающие – выставка, как и 
всегда, открыта для посещения. 

«Нужно сделать все для того, 
чтобы и выставочная, и форум-
ная части ИННОПРОМа име-
ли конкретный результат для 
Свердловской области» – зада-
ча, которую в свое время поста-
вил губернатор Евгений Куйва
шев, решается эффективно. 

ИННОПРОМ сегодня – это 
ожидаемое и значимое событие 
в календаре не только предста-
вителей власти, отечественных 
и зарубежных деловых кру-
гов. Мероприятие шагнуло за 
пределы выставочных площа-
дей  Экспоцентра навстречу жи-
телям и гостям Среднего Ура-
ла. Так, партнер нынешней вы-
ставки Республика Беларусь се-
годня открыла в уральской сто-
лице ярмарку-фестиваль бело-

русских товаров, которые давно 
уже не нуждаются в представле-
нии. 

Впрочем, и содержание 
главной экспозиции уже по 
сложившейся традиции подби-
рается так, что вызывает инте-
рес не только у потенциальных 
покупателей и инвесторов. Лю-
бой посетитель  может увидеть 
здесь то, что так или иначе де-
лает его повседневную жизнь 
комфортнее. В этом году, к при-
меру, это будет опытный обра-
зец полностью отечественно-
го скоростного электропоез-
да «Ласточка». Удобство этого 
транспортного «семейства» по-
ездов уже, например, оценили 
жители северных городов обла-
сти, которые с Екатеринбургом 

связали новые маршруты, за-
пущенные по инициативе Евге-
ния Куйвашева.  

Новые троллейбусы с ав-
тономным ходом, чудо-гиган-
ты белорусского автопрома, со-
временная медицинская тех-
ника, цифровое производство 
технологий и многое другое – 
все это можно будет увидеть в 
дни работы выставки. И  плю-
сом – продукцию 400 китай-
ских компаний в рамках VII 
Российско-Китайского ЭКСПО, 
которое пройдет параллельно 
с  ИННОПРОМом. 

Обо всем этом «ОГ»  
будет рассказывать подробно. 
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НАШИ, ЗНАКОМЫЕ 
«БЕЛАЗ». «Беларусь». «Песняры»

Партнерство в цифрах и фактах

В 2022 г. региональными сельскохозяйственными товаропроиз-
водителями при государственной поддержке было закуплено 
около 100 единиц белорусских тракторов и иной спецтехники. 

Половина тракторного парка сельхозпредприятий региона 
и  четверть комбайнов, работающих в полях Свердловской 
области, произведены в Белоруссии. 
 

В 2023 году в Екатеринбург будут поставлены 50 троллейбусов  
с автономным ходом производства «Белкоммунмаш».
 

В Екатеринбурге за период 2021-2022 г. установлено 750 лифтов 
производства «Могилевлифтмаш».

В «Ураласбесте»
работают более 30 разных модификаций 
БЕЛАЗов: 30-, 50- и 130-тонные 
автогиганты, поливомоечные 
и пескоразбрасывающие машины, 
специальные карьерные тягачи. 
За последние два года парк комбината 
пополнился тремя новыми самосвалами.

«Уральский дизель-моторный завод» 
и компания «БЕЛАЗ» ведут активную 
разработку дизельного двигателя  
для белорусских карьерных самосвалов.

«Уральский турбинный завод» 
в 2022 году завершил крупный проект  
по поставке оборудования  
для реконструкции Минской ТЭЦ-3.

«Пневмостроймашина» 
поставляет гидравлические двигатели  
для карьерных самосвалов «БЕЛАЗ».
Совместно с «БЕЛАЗом»  компания 
планирует построить на территории 
Беларуси  новое производство – сборку 
гидравлических насосов для карьерной  
и тракторной техники.

Сотрудничество Свердловской области и Беларуси имеет более чем 25-летнюю историю

В марте подписано 
первое соглашение 
между правительством 
Свердловской области 
и министерством 
промышленности 
Республики Беларусь  

В Екатеринбурге было 
открыто отделение 
Посольства Республики 
Беларусь в РФ

Губернатор  
Свердловской области  
Евгений Куйвашев  
встречался с 
Александром Лукашенко
 

Учрежден офис 
Почетного консула 
Республики 
Беларусь, и открыто 
представительство 
Белорусской торгово-
промышленной палаты.

1997

2001

2014

2022

За 2022 г.  
товарооборот между 
Свердловской областью  
и Белоруссией вырос  
в полтора раза и составил –  

754,7 млн  
долл.

Асбест

Екатеринбург

Михаил 
МИШУСТИН, 
Председатель 
Правительства России

И наша главная задача – повысить уровень 
жизни граждан России и Белоруссии, добиться 
роста наших экономик, сформировать единое 
пространство на принципах открытости, 
прозрачности и взаимного доверия.

На заседании Совета Министров  
Союзного государства

Роман 
ГОЛОВЧЕНКО, 
премьер-министр 
Беларуси 

Поиск совместных путей устойчивого развития 
в неблагоприятных внешних условиях лишь 
подчеркнул ценность союза Беларуси и  России, 
придал нам энергии в сфере развития 
производственно-технологической кооперации, 
на высочайший уровень поднял координацию 
позиций на различных международных 
площадках и в конечном итоге сделал нас сильнее.

На торжественном мероприятии ко Дню России 
в  посольстве РФ в Минске
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Фирма «Полесье» привезла детский трактор «Беларусь» 

Екатерина ВАЙНОЛАЙНЕН

«Полесье» – один из 
крупнейших производителей 
пластмассовых игрушек в СНГ 
и Европе. Фирма выпускает 
более 4000 наименований.

«Основными нашими кон-
курентными преимуществами 
являются, во-первых, качество. 
Девиз нашей компании гласит: 
«Качество – наш успех и благо-
получие». Во-вторых, даже не-
смотря на все нынешние слож-
ности, мы стараемся удержи-

вать демократичный ценник. И, 
в-третьих, у нас очень хорошо 
развита система доставки», – го-
ворят представители «Полесья».

Своим большим ассорти-
ментом белорусские произво-
дители игрушек планируют по-
радовать посетителей Междуна-
родной промышленной выстав-
ки ИННОПРОМ. 

А еще организаторы ярмар-
ки-фестиваля запланировали 
специальную программу «Бе-
ларусь – детям» для маленьких 
свердловчан .

«Будут мастер-классы по из-
готовлению керамических из-

делий, по плетению лозы, соз-
данию аппликаций с белорус-
ским колоритом. Будет пре-
красная фотозона, где детиш-
ки смогут увидеть, какие досто-
примечательности есть в Бе-
ларуси. На таких мероприя-
тиях мы всегда стараемся уде-
лять особое внимание подрас-
тающему поколению. Ведь де-
ти – наше будущее», – расска-
зал «ОГ» генеральный директор 
Минского отделения Белорус-
ской торгово-промышленной 
палаты Сергей Набешко. 

Вкусный  
государственный стандарт

Ярмарка-фестиваль белорусских товаров «От всего сердца!» еще 
не начала официально работать, а покупатели уже собрались 
у  прилавков с колбасой, сыром, творогом, ветчиной, самодельными 
конфетами, пряниками, шоколадом. Продавцы радушно отвечали 
на  их придирчивые вопросы: «когда привезли?», «какой срок 
годности?», «как долго везли?», «где можно купить в городе?».

Продукция Минского молочного завода пользуется вниманием. 
Неудивительно. У нас в регионе понятие  «белорусский товар» – уже само 
по  себе показатель качества. 

«Мы привезли сюда именно ту часть нашей продукции, которую 
можно безопасно довезти до Урала. Надеемся, что покупатели её оценят. 
Рынок в России для Беларуси является одним из важнейших. Собираемся 
развивать поставки, в том числе в Свердловскую область», – рассказал «ОГ» 
представитель предприятия Владимир Ноздрин. 

Специалисты кондитерской фабрики «Спартак» тоже загодя готовились 
к поездке в Екатеринбург, изучали рынок, советовались с российскими 
коллегами. В итоге привезли классику: «Алёнка», «Белорусская картошка», 
«Красная Шапочка». Как заявляют белорусские кондитеры, их особенность – 
производство по ГОСТу, что является для потребителя знаком качества товара.

Молодой человек и девушка при мне берут «россыпью» разных сортов 
килограмма полтора. 

«Мы пришли на эту ярмарку специально ради конфет. Еще купили фундук 
в шоколаде. Мы уже давно знакомы с белорусскими продуктами и очень рады 
благодаря ярмарке попробовать что-то новенькое», – поделились они с «ОГ».

Ольга ЗИМОЗДРА

На Урале знают и ценят качество  
белорусских продуктовЭто вам игрушки

Анастасия ПУПОВА

Спросом пользуются 
изделия из льна. Много 
людей собралось у прилавка 
самого крупного в СНГ 
и  Европе льняного комбината 
«Беларускi Лён». Продавцы 
улыбаются, говоря про свою 
продукцию. 

Показывают скатерти и по-
лотенца с разными принтами. 

Рассказывают, как им приятно 
представлять свою страну и ее 
товары на ярмарке.

На соседних стендах – 
 одежда. Кто-то из компа-
ний-продавцов уже давно на 
нашем рынке. Например, как 
«Polesie», которое продает свою 
одежду через маркетплейсы, 
или «Свiтанак», который уже 
более 30 лет работает в России. 

А вот «Lemon Grass» только на-
чал свой путь на российский ры-

нок. Общее почти у всех – сами 
производят ткани, собственный 
дизайн, все шьют в Беларуси.

Немного дальше от всех на-
ходится прилавок с шторами 
компании «Лента». Большое 
количество разнообразных 
и   ярких штор и тюлей застав-
ляет присмотреться, а продав-
цы с удовольствием готовы по-
мочь. Кажется, без покупок се-
годня не уйдет никто. 

Белорусский текстиль на ярмарке-фестивале представлен в самых 
разнообразных видах: от тканей – до целых линеек одежды 

Антиковидная косметика
Помогает сохранить здоровье волос 

Всего за пятнадцать минут 
к стенду с косметикой под 
брендом «BELITA Вiтекс» 
подошли больше двадцати 
покупателей. Самый активный 
спрос – на шампунь против 
выпадения волос. Продавцы 
объясняют: такая проблема 
появляется у переболевших 
COVID-19.

Российские парикмахеры 
знают продукцию «BELITA Вiтекс», 
которая работает в России уже 
более 10 лет. Подошла к стенду, 
потому что эту марку раньше 
мне показывала подруга, которая 
работает в салоне красоты. «Цена 
очень даже разумная, при этом 
по качеству шампуни не уступают 
иностранным брендам», – 
говорила она.

Производители белорусской 
косметики приехали на ярмарку 
в надежде заинтересовать 
уральского потребителя. Поэтому 

продают косметику дешевле, чем 
она стоит в магазине:

«Этот BB-крем раскупают 
по три штуки в день. Этот хит 
в  магазине, например, стоит 250 
рублей, а тут на ярмарке – 150 
рублей».

Маликабону МАЛИКОВА

Встреча по одежке
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Графическая история Максима Смагина КАЖДУЮ СУББОТУ

Совсем немного времени осталось   
до открытия международной 
выставки ИННОПРОМ, на которой 
Беларусь впервые выступит 
в качестве страны-партнера. 
Национальная экспозиция 
Республики составляет 3093 кв. м, 
а уличная еще 91 кв. м. Более 120 
предприятий представят продукцию. 
Разделы экспозиции  
в рамках общей планировки будут 
представлены в виде отдельных 
кластеров, оформленных  
в едином художественном стиле.

Подробности читайте  
в ближайших номерах «ОГ»

Где живет белорусский Дед Мороз,  
и зачем лечиться в подземной больнице
Репортаж из страны-партнера выставки ИННОПРОМ 

Борис ЯРКОВ

Накануне открытия 
XIII Международной 
промышленной выставки 
ИННОПРОМ корреспондент 
«Областной газеты» Борис 
ЯРКОВ посетил Белоруссию.  
Поразился качеству дорог, 
увидел зубра и побывал 
в  спелеолечебнице. Обо всем 
этом – в репортаже «ОГ». 

Белоруссия – удивительная 
страна, где тихая природная кра-
сота сменяется индустриальны-
ми пейзажами и великолепны-
ми силуэтами средневековых 
замков.

Практически всегда после 
возвращения из поездки друзья 
задают мне вопрос: что бросает-
ся в глаза в той или иной стране? 
Относительно Белоруссии я   от-
вечаю однозначно: отсутствие 
автомобильных пробок в мега-
полисах.

Объяснение этого парадок-
са, наверное, кроется в том, что 
улицы в том же Минске очень 
широкие по сравнению с Ека-
теринбургом. После Великой 
 Отечественной войны город был 
восстановлен практически с ну-
ля, и дальновидные градострои-
тели спроектировали прямые и 
просторные магистрали. И еще 
запомнились дороги в Беловеж-
ской пуще. Они проложены пря-
мо по заповедной территории. 
По рассказам гидов, еще в Пер-
вую мировую войну пришедшие 
сюда немцы стали активно выру-
бать леса в пуще. Для вывоза дре-
весины они прорубили просеки, 
по которым сейчас и проложены 
автомобильные дороги.

Беловежская пуща, навер-
ное, – главная достопримеча-
тельность Белоруссии. Это пер-
вобытный лес, простиравший-
ся  когда-то от Балтийского моря 
до реки Буг и от Одера до  Днепра. 
Большинство деревьев в запо-

веднике имеет возраст сто и бо-
лее лет.

В 2009 году отмечалось 600-ле-
тие со времени установления за-
поведного режима в Беловежской 
пуще. Эта дата внесена в Список 
памятных дат ЮНЕСКО. Сегод-
ня этот уникальный природный 
памятник имеет статус Нацио-
нального парка сразу в двух стра-
нах – Белоруссии и Польше. А еще 
в   глубине дремучего леса распо-
ложилась резиденция белорус-
ского Деда Мороза.

И, конечно, здесь можно уви-
деть легенду пущи – беловеж-
ских зубров. Эти могучие зве-
ри мало кого оставят равно-
душным. Зубры достигают двух 
 метров в холке и весят 600-700 
килограммов. При этом они пи-
таются только травой и, как мне 
показалось, побаиваются чело-
века.

Наверное, одно из самых не-
обычных мест в Белоруссии – 
город Солегорск, где находится 
единственная в мире спелеоле-
чебница на территории действу-
ющего предприятия ОАО «Бела-
руськалий». Сегодня эта подзем-
ная больница входит в список 
ведущих клиник СНГ, где в соля-
ных пещерах лечатся пациенты 
с болезнями органов дыхания. 
При этом здесь люди не только 
поправляют свое здоровье, но 
играют в футбол, настольный 
теннис на глубине 420 метров.

Недалеко от Минска, в посел-
ке Мир, расположился легендар-
ный Мирский замок XVI века. 
Сегодня это не просто уникаль-
ный памятник архитектуры, но 
и площадка для проведения ры-
царских турниров, всевозмож-
ных концертов и фестивалей. 
Существует легенда, что Мир-
ский замок был соединен с еще 
одной крепостью подземным хо-
дом.  Говорят, там были спрята-
ны сокровища знаменитой ди-
настии Радзивиллов.
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Белорусский Дед Мороз живет 
в  Беловежской пуще 

Зубр – один из символов страны

Мирский замок переносит нас в Средневековье
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ДЕНЬ ПЕРВЫЙ
Стратегии. Технологии. Соглашения

Полагаю, что в эпоху тектонических перемен и, 
к  сожалению, больших неопределённостей,  
роста этих неопределённостей приоритетом 
должны служить безусловные ценности,  
а это создание лучших возможностей  
для жизни и раскрытия потенциала людей.

Уверен, что в ходе работы выставки вам удастся 
обменяться накопленным опытом,  
обсудить актуальные вопросы торгово-
экономического, промышленного  
и инвестиционного сотрудничества,  
наметить взаимовыгодные совместные проекты,  
а также установить новые партнерские связи.

Владимир 
ПУТИН,
Президент России

Идея ИННОПРОМа не случайно родилась  
именно здесь, именно в Екатеринбурге.  
Этот город – крупнейший индустриальный,  
научно-образовательный  
и культурный центр нашей страны.

На открытии международной выставки 
ИННОПРОМ-2017

Из выступления на II Глобальном Саммите 
по производству и индустриализации в рамках 
ИННОПРОМа-2019 
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Выступление  
председателя Правительства РФ  
Михаила Мишустина  
на главной стратегической 
сессии ИННОПРОМа-2023  
на тему  
«Устойчивое производство.  
Стратегия обновления».  
Главное

ИННОПРОМ –  
это уникальная возможность,  
чтобы всем вместе обсудить идеи 
и  предложения, которые позволят 
преодолеть существующие  
риски и угрозы
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стр. IV 

Из обращения к участникам Международной 
промышленной выставки «ИННОПРОМ. 
Центральная Азия-2023»
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Михаил МИШУСТИН:  
«Наше будущее – за выпуском 
всего спектра собственной 
высокотехнологичной продукции»

Михаил МИШУСТИН отметил 
поступательное развитие 
Свердловской области 
на  рабочей встрече с Евгением 
КУЙВАШЕВЫМ

Председатель Правитель-
ства РФ Михаил Мишустин и  гу-
бернатор Евгений Куйвашев 
вчера в ходе двусторонней встре-
чи обсудили вопросы развития 
экономики, привлечения инве-
стиций и реализации прорыв-
ных проектов как основы для 
выполнения всех социальных 
обязательств перед жителями 
Свердловской области. Рабочая 
встреча прошла на полях меж-

дународной промышленной 
выставки  ИННОПРОМ-2023.

«В первую очередь хочу по-
благодарить за организацию 
ИННОПРОМа, за соорганиза-
цию с Минпромторгом, с на-
шими коллегами из Беларуси, 
все проходит на очень высоком 
уровне – я слышу отзывы от на-
ших коллег: от премьер-мини-
стра Казахстана, премьер-мини-
стра Беларуси. В первую очередь 
на сегодняшний день и Екате-
ринбург, и область развиваются 
очень поступательно», – сказал 
Михаил Мишустин.

«Готовы заверить, что все 
проекты развития, которые мы 

ведем с использованием феде-
ральных средств, проекты, на-
правленные на повышение ка-
чества жизни и благосостояния 
наших граждан, будут реализо-
ваны в Свердловской области 
в   полном объеме, в заданные 
сроки и с высоким качеством», – 
сказал губернатор.

По словам Евгения Куйваше-
ва, ВРП по итогам 2022 года уве-
личился на 5%, превысив 3 трил-
лиона рублей. За прошлый год 
в   области было введено шесть 
десятков значимых для соци-
ально-экономического разви-
тия объектов, в том числе 19 про-
мышленных производств. Это 

позволило создать и   модерни-
зировать почти 1,5 тысячи рабо-
чих мест, свыше 800 из которых – 
в промышленном комплексе. 

Напомнил глава региона и  о 
том что благодаря подготовке 
к  Международному фестивалю 
университетского спорта в об-
ласти появился ряд современ-
ных спортивных объектов.

«Мне много говорили 
о   спортивной инфраструк-
туре Екатеринбурга. В востор-
ге говорили просто, сравнивая 
с Москвой, с другими региона-
ми – о   том, что здесь много са-
мых лучших спортивных клу-
бов, инфраструктурных площа-

док для того, чтобы занимать-
ся спортом, это не может не ра-
довать. И здесь большая, очень 
значительная заслуга главы ре-
гиона имеется», – отметил Ми-
хаил Мишустин.

В числе уникальных спор-
тивных площадок – крупней-
ший в России Дворец водных 
видов спорта, работа которого, 
отметил Евгений Куйвашев, бу-
дет встроена в жизнь формиру-
емого сегодня кампуса мирово-
го уровня для Уральского феде-
рального университета.

Подробнее о встрече читайте  
на сайте «Областной газеты».
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Правительство чуть более месяца назад 
утвердило Концепцию технологического 
развития страны, которая даст мощный 
импульс реализации ключевых направлений, 
таких как станкостроение, радиоэлектроника, 
малотоннажная химия, судо- и авиастроение. 

Отдельное внимание будет уделено 
подготовке высококвалифицированных 
кадров и повышению привлекательности 
рабочих и инженерных специальностей. 

В металлургии необходимо ускорить переход 
на более совершенный технологический 
уклад, который позволит увеличить долю 
продукции высоких переделов, в том числе 
нержавеющего проката и труб, супертонкой 
фольги, изделий из алюминиевых сплавов 
и многого другого.

По инициативе главы государства 
Правительство запустило программу 
промышленной ипотеки. Менее чем за 
год на приобретение и реконструкцию 
производственных площадей выдано свыше 
полутора сотен льготных займов почти 
на 14 млрд рублей. А в стадии финального 
согласования сейчас находится еще более 
200 кредитных соглашений на 24 млрд.

Выступление  
председателя Правительства РФ  
Михаила Мишустина  
на главной стратегической 
сессии ИННОПРОМа-2023  
на тему  
«Устойчивое производство.  
Стратегия обновления».  
Главное

В этом году страной-партнером 
ИННОПРОМа стала Белоруссия, 
наш ближайший союзник  
и добрый сосед

Здесь в этом году представлены свыше 
тысячи компаний из более чем 35 государств 
мира. Все они собрались, чтобы наладить 
прямые контакты, договориться 
о заключении взаимовыгодных контрактов.

Наша страна последовательно справляется 
со всеми вызовами. За последние четыре 
года промышленное производство 
увеличилось на 7%. 

В марте рост этого показателя составил 
свыше 1%, в апреле – более 5%, а в мае уже 
превысил 7% в годовом выражении.

Наше будущее – за выпуском всего спектра 
собственной высокотехнологичной 
продукции. 

Уже идет системная работа по замене 
иностранных комплектующих на 
локомотивах. На Московском центральном 
диаметре проходит обкатка российских 
электропоездов «Иволга» нового 
поколения. Здесь, в Свердловской области, 
уже перешли к выпуску обновленной 
версии электропоезда «Ласточка» – 
с полностью отечественными системами 
и агрегатами.

Еще одна важная отрасль – это разработка 
собственных технологий для организации 
высокоскоростного железнодорожного 
сообщения. Инновации в этой сфере 
помогут вывести экономику страны 
на новый виток развития.

Для увеличения выпуска приоритетной 
продукции мы также внедрили механизм 
кластерной инвестиционной платформы. 
В ее рамках одобрены 12 проектов общей 
стоимостью свыше 320 млрд рублей. 
Прорабатываются еще около 40, которые 
суммарно превышают 1 трлн рублей.

К своему первому полету готовится 
широкофюзеляжный лайнер-гигант   
Ил-96-400М. На флагмане МС-21 сейчас 
завершаются работы по замене целого 
ряда зарубежных систем и агрегатов на 
отечественные разработки. И все идет 
по плану.

В декабре должен получить сертификат 
самолет «Байкал», который приходит 
на смену устаревшим Ан-2, после чего 
можно будет приступить к его опытной 
эксплуатации. В дальнейшем на нем станет 
устанавливаться российский двигатель. 
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Премьеры дня 
Сергей РЫБАКОВ

Вчера губернатор 
Евгений КУЙВАШЕВ 
представил председателю 
Правительства РФ Михаилу 
МИШУСТИНУ и его коллегам 
из Белоруссии и Казахстана – 
Роману ГОЛОВЧЕНКО 
и  Алихану СМАИЛОВУ – 
новейшие разработки 
уральских предприятий, 
презентованные на стенде 
Свердловской области 
в рамках международной 
промышленной выставки 
ИННОПРОМ–2023.  

В этом году на стенде региона, 
который занимает площадь свы-
ше одной тысячи квадратных 
метров, представлены 34  проек-
та предприятий и организаций, 
работающих на Среднем Урале. 
Выставка способствует решению 
ключевых задач национального 
проекта «Международная коопе-
рация и экспорт».

В числе продукции, презен-
тованной главам правительств 
трех государств – изделия Ин-
жинирингового центра цифро-
вых технологий машиностро-
ения Уральского федерально-
го университета. Это, в частно-
сти, вентиляторное колесо вы-
сокого давления, выполнен-
ное методом реверсивного ин-
жиниринга в рамках програм-
мы Минпромторга России по за-
мещению критически важных 
компонентов. Оно используется 
в агротехнике для рассеивания 
семян. Производство этой дета-
ли, чьи характеристики в про-
цессе разработки были улуч-
шены, уже переведено в серию. 
Также инжиниринговый центр 
презентует на выставке опыт-
ный образец газового редукто-
ра. Это оборудование востребо-
вано в автомобилестроении и 
применяется в системе топли-
воподачи газовых автомобилей 
и автобусов.

Евгений Куйвашев презенто-
вал премьерам флотационную 
установку предприятия «Урал-
хим Экспорт», которая исполь-
зуется в горной и нефтехимиче-
ской промышленности.

Глава региона обратил 
внимание на перспективную 
авиатех нику Уральского завода 
гражданской авиации. Предсе-
датель Правительства Беларуси 
Роман Головченко отметил, что 
республика в настоящее время 
устанавливает договоренности 
о совместной разработке с УЗГА 
19-местного пассажирского са-
молета.

«Это будет серьезный со-
вместный продукт», – сказал Ро-
ман Головченко.

Другой экспонент – компа-
ния «Интелл Росс» – уже более 
20 лет занимается защитой ме-
таллических поверхностей тре-
ния от износа. Уникальный со-
став разработанных предприя-
тием твердых смазок позволя-
ет значительно продлить ресурс 
и повысить прочность обрабо-
танных ими деталей. Что важ-
но, смазывающие системы «Ин-
телл Росс» рассчитаны на экс-
плуатацию в экстремальных ус-
ловиях. Компанией на выстав-

ке также представлены изделия 
из композитного самосмазыва-
ющего ударопрочного матери-
ала. Они созданы в рамках про-
граммы по импортозамещению 
и превосходят по своим характе-
ристикам большинство миро-
вых аналогов.

Одной из площадок, кото-
рую посетили Михаил Мишу-
стин, Роман Головченко и Али-
хан Смаилов, стал стенд Труб-
ной металлургической компа-
нии и Группы «Синара». Здесь 
посетителей выставки знако-
мят с уникальной разработкой 
уральских машиностроителей 

– новой моделью электропоез-
да «Ласточка», оснащенной оте-
чественным асинхронным дви-
гателем и тяговым оборудова-
нием. В кооперации с заводом 
«Уральские локомотивы» уча-
ствуют более 160 российских, 
белорусских и казахских компа-
ний.

Планируется, что такие 
электро поезда выйдут в регу-
лярные рейсы до конца 2023 го-
да. Контракт на поставку пер-
вых 22 составов уже подписан 
с РЖД. Евгений Куйвашев ранее 
отмечал, что потребность в та-
ких поездах сегодня очень высо-
ка. На некоторых направлениях 
в Свердловской области, где се-
годня работают «Ласточки» пре-
дыдущего поколения, составы 
всегда полностью загружены.

Михаил Мишустин во вре-
мя обхода посетил националь-
ный стенд Республики Беларусь. 
Здесь, в частности, презентована 
станкоинструментальная про-
мышленность страны-партне-
ра выставки. При этом продук-
ция – от токарного станка с ЧПУ 
до пяти осевого обрабатываю-
щего центра – произведена со-
вместно с российскими партне-
рами. Уровень локализации, та-
ким образом, достигает уже 90%.

Глава Правительства так-
же осмотрел экспозицию Ки-
тайской Народной Республи-
ки, которая участвует в эти дни 
в Свердловской области в Седь-
мом Российско-Китайском 
 ЭКСПО.  Продукцию российских 
предприятий в самых разных от-
раслях на объединенном стенде 
представил Минпромторг РФ  – 
вице-премьер, глава министер-
ства Денис Мантуров также при-
нимает участие в  ИННОПРОМе.  
Большой стенд на выставке 
в этом году и у партнеров из Рес-
публики Казахстан, где представ-
лена в том числе продукция, соз-
данная в кооперации с россий-
скими компаниями.

Евгений Куйвашев презентовал главам Правительств России, Беларуси и Казахстана прорывные разработки  
и проекты Свердловской области на ИННОПРОМе-2023

Михаил Мишустин заинтересовался разработками инжинирингового центра цифровых технологий 
машиностроения Уральского федерального университета
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Беларусь – партнёр и открытие
По её стендам на ИННОПРОМе-2023 можно ходить часами – и не переставать удивляться 

Работать ИННОПРОМ начи-
нает в 9:00. Еще до входа в зда-
ние внимание привлекает ин-
тересная техника. Двухместный 
вертолет стоит слегка накренен-
ным: так удобнее осматривать 
салон. Рядом с ним – беспилот-
ные аппараты. Представители 
предприятия находятся тут же 
и готовы все рассказать и пока-
зать.

Выясняется, что винтокры-
лая машина – не совсем верто-
лет. Заместитель генерально-
го директора ЗАО «Авиацион-
ные технологии и комплексы» 
Сергей Костевич объясняет, что 
правильно она называется авто-
жир «Ястреб» (сверхлегкий лета-
тельный аппарат), а беспилот-
ники – агродроны, предназна-
ченные для работы в области 
сельского хозяйства.

– Автожир выполняет па-
трульные функции лесов и до-
рог, может осуществлять аэро-
фотосъемку, проводить обра-
ботку полей больших площа-
дей. А беспилотник – для менее 
значительных объемов. Один 
агродрон может опрыскивать в 
день до 100 гектаров. Аэрозоль-
ное облако, образуемое с воз-
духа, очень эффективно в сель-
ском хозяйстве, – рассказывает 
Сергей Костевич.

Пройдя осмотр службы без-

опасности: осмотр личный и ве-
щей – почти как в аэропорту, по-
падаем внутрь центра «Екате-
ринбург-Экспо». Стенды и экс-
позиции предприятий Белару-
си расположились в павильо-
не №3. На входе посетителей 
встречает голограмма девушки 
в белорусском национальном 
костюме. Но внимание, конеч-
но, привлекает техника: огром-
ный самосвал «МАЗ-МАН», а 
за ним стоит новенький трол-
лейбус с автономным ходом 
«OLGERD», украшенный симво-
ликой 300-летия Екатеринбур-
га. Совсем скоро такие троллей-
бусы выйдут на дороги столицы 
Среднего Урала. Вот шанс оце-
нить его удобства: и не только на 
пассажирские сиденья, а и на ме-
сто водителя присесть.

Ощущение, что это кабина 
не троллейбуса, а летательно-
го аппарата: цифровая панель, 
кнопки справа, слева, вверху. 
Удобства: климат-контроль как 

в кабине, так и в салоне, а авто-
матическая система безопасно-
сти не позволит машине дви-
нуться с места, если дверь не за-
крылась.

Водитель-испытатель Ва
лерий Сосновский рассказыва-
ет, что этот троллейбус не вез-
ли из Беларуси специально для 
выставки. Он из числа постав-
ленных в Екатеринбург и скоро 
вый дет на маршрут. 

– Машина очень хорошая, 
третье поколение. Здесь все сде-
лано и для пассажиров, и для во-
дителя. Современный. Если ста-
рый тип троллейбуса сравнить с 
нашей машиной, то это как «За-
порожец» с «Мерседесом», – го-
ворит Валерий Сосновский.

Следом за троллейбусом – 
линейка мощной техники про-
изводства «МАЗ»: тягачи, совре-
менная пожарная машина, но-
вейший туристический автобус, 
который впервые представлен 
на суд публики. Возможность 

уникальная: побывать в каби-
нах и на пассажирских местах в 
каждой машине. 

Особое любопытство вызы-
вает снегоболотоход  «МАЗ-МАН». 
Машина нужна в геологоразвед-
ке, в охотхозяйствах, МЧС и в дру-
гих службах, связанных со слож-
ными по проходимости местами. 
В павильоне начинается концерт 
белорусских вокальных коллек-
тивов. С маркетинговым дирек-
тором ЗАО «МАЗ-МАН» Нико
лаем Хорошуном укрываемся в 
кабине снегоболотохода, в ней 
очень комфортно: просторно, си-
дения при желании могут разло-
житься в диван – приспособлено 
для долгого пребывания в слож-
ных условиях.

– Все сделано для челове-
ка. Машина спокойно ходит 
по водной глади. Помимо по-
вышенной степени плавуче-
сти, повышенного скоростно-
го хода, самое главное – жизне-
обеспечение. Два компьютера 

здесь. Один смотрит за техни-
ческим состоянием. Второй – за 
положением – крены и накло-
ны, – говорит Николай Хоро-
шун.

За сценой, с которой звучат 
такие знакомые с советских вре-
мен песни, расположена стой-
ка с белорусскими продуктами 
«Смачна есцi» («вкусно поесть» – 
по-русски). Здесь можно узнать 
все (и попробовать) о белорус-
ских продуктах и блюдах наци-
ональной кухни.

А следом целой колонной 
стоит сельскохозяйственная 
техника марки «Беларусь»: сеял-
ки, веялки, комбайны, трактора 
и так далее. Все сияет и блестит. 
В кабинах – панели управле-
ния светятся, климат контроль, 
USB-входы (можно музыку слу-
шать по своему вкусу). Вид тех-
ники не вяжется с классическим 
образом тракториста в кирзо-
вых сапогах и телогрейке.

– В новых моделях улучше-
ны характеристики с точки зре-
ния комфортности водителей. 
Улучшен обзор, кондиционер, 
пневматические подушки, ком-
пенсирующие скачки по неров-
ным поверхностям. В Свердлов-
ской области уже два десятка ма-
шин введены в эксплуатацию, – 
рассказывает руководитель ди-
лерского центра компании по 
Свердловской области Серик 
Тагаев. 

Обойти все стенды и экспо-
зиции только белорусских пред-
приятий – попробовать, испы-
тать, померить – потребует-
ся не один час. Представлены и 
разработки оптического завода 
«Сфера» (в частности, оптиче-
ские прицелы для охотников и 
специальных служб), и коллек-
ция дизайнерских костюмов для 
мужчин, женщин и детей от го-
мельской фабрики одежды «Ко-
минтерн», и современные каби-
ны лифтов от ОАО «Могилёв-
лифтмаш». Продукция пред-
приятий республики представ-
лена разнообразно. Это надо ви-
деть самому.

Зажигательные песни и танцы от творческих коллективов республики Беларусь никого не оставляют равнодушным: 
посетители подходят к сцене со всех сторон

Спортивный болид от «Беларусь-трактор» привлекает внимание всех 
посетителей. На то и расчет. Но на самом деле он вообще не ездит, просто 
рекламный ход

ИННОПРОМ – выставка 
не только для бизнесменов 
и политиков, посетить ее 
могут все желающие. До 
13 июля четыре павильона 
экспозиции представляют 
новейшие разработки 
и эксклюзивные товары: 
от сувениров и сластей до 
роботов и последних моделей 
авиа- и автотранспорта. Есть 
что посмотреть, испытать, 
попробовать, есть чем 
восхититься. Все дни работы 
выставки обозреватель «ОГ» 
Михаил БАТУРИН изучает ее 
с позиции простого посетителя. 
Сегодня рассказ о стендах 
предприятий страны-партнера 
выставки 2023 года Беларуси.
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ДЕНЬ ВТОРОЙ
Проекты. Идеи. Сотрудничество

Лучшие в России 
Евгений Куйвашев представил опыт Свердловской области по подготовке кадров для промышленности

Дарья ЧЕРТКОВА

Министерство 
промышленности 
и торговли России отметило 
опыт Свердловской области 
в сфере подготовки новых 
кадров и профориентации 
молодежи, промышленного 
туризма и повышения 
деловой активности. Оценка 
дана в рамках презентации 
рейтинга эффективности 
промышленной политики 
в регионах на полях 
выставки ИННОПРОМ. 
Она прошла с участием 
российского вице-
премьера – министра 
промышленности 
и торговли РФ Дениса 
МАНТУРОВА. Регион 
занял первое место 
в соответствующем блоке 
рейтинга за 2022 год.

«Для нас рейтинг – это не про-
сто способ определить самых луч-
ших в реализации промышлен-
ной политики, но и возможность 
вычленить наиболее результа-
тивные практики, которые суще-
ственно влияют на промышлен-
ную политику. И дальше они мо-
гут стать основой для разработки 
новых общих системных и отрас-
левых мер поддержки», – сказал 
Денис Мантуров.

Евгений Куйвашев подчер-
кнул, что в части работы с моло-
дежью серьезное внимание уде-
ляется профориентационной 
работе. На Среднем Урале сфор-
мирована многоуровневая си-
стема подготовки кадров для 
промышленности. Она позво-
ляет вырастить специалистов 
под реальные задачи уральских 
предприятий. В регионе рабо-
тают более 12 тысяч промыш-
ленных предприятий, на кото-

рых заняты около 408 тысяч че-
ловек.

По словам губернатора, в 
сфере профориентации Сверд-
ловская область считается од-
ним из лидеров в стране. Реали-
зуется программа «Уральская ин-
женерная школа», федеральная 
инициатива «Билет в будущее», 
проводятся профессиональные 
курсы, мероприятия, экскурсии 
на промышленные площадки. 
И  это только часть используе-
мых инструментов.

«Мы в числе первых вклю-
чились в реализацию проекта 
«Профессионалитет». С прошло-
го года у нас полноценно функ-
ционируют четыре кластера в 
машиностроении и металлур-
гии. В этом году создан 5-й кла-
стер – в строительстве. И мы по-
дали еще две заявки – в том числе 
на кластер металлургии»,  – рас-
сказал Евгений  Куйвашев.

Развитию промышленного 
туризма в Свердловской обла-
сти также уделяется серьезное 
внимание. Благодаря этому по 
итогам 2022 года турпоток на 
промышленные предприятия 
региона вырос в 2  раза. Работа 
в этом направлении пересека-
ется и с профориентационной 
деятельностью – для знаком-
ства школьников с промыш-
ленным потенциалом Средне-
го Урала запущен комплекс-
ный проект «Урал для шко-
лы». Он предполагает интегра-
цию туристских маршрутов в 
школьные образовательные 
программы. Среди наиболее 
популярных туристических 
объектов: Нижнетагильский 
музей-заповедник «Горноза-
водской Урал», Первоураль-
ский новотрубный завод, ста-
ринный завод Турчаниновых 
— Соломирских, на базе кото-

рого создан арт-кластер «Лето 
на заводе».

Объекты промышленного 
туризма смогут увидеть и участ-
ники международной выставки  
ИННОПРОМ, которая в эти дни 
проходит в Свердловской обла-
сти.

Свердловская область также 
отмечена еще в нескольких бло-
ках рейтинга эффективности ре-
ализации промышленной поли-
тики. В частности, регион вошел в 
перечень лидеров в направлении 
«Цифровая трансформация», 
«Нормативно-правовая база. Ре-
гиональные меры государствен-
ной поддержки и институты раз-
вития», «Взаимодействие региона 
с Минпромторгом России и Фон-
дом развития промышленности».

Подробнее читайте  
на сайте облгазета.рф

Евгений 
КУЙВАШЕВ,
губернатор  
Свердловской области

Именно благодаря ИННОПРОМу Свердловская 
область сохраняет лидирующие позиции 
в производстве. Не всегда это легко понять, 
но сегодня именно так работает современная 
экономика. Многие соседние регионы хотели бы, 
чтобы подобные выставки проходили у них, но 
проходит она у нас. Это наше достижение и наша 
гордость.

Денис 
МАНТУРОВ, 
заместитель 
председателя 
Правительства 
России – министр 
промышленности 
и торговали РФ

Я хочу поблагодарить каждого из вас, кто 
заинтересованно развивает российскую 
промышленность в разных сегментах. Уверен, 
что вы воспользуетесь сегодняшними вызовами – 
хотя мы говорим о них как о возможностях –
чтобы реализовать себя. Сегодня есть достаточно 
широкий инструментарий, который позволяет 
реализовывать и масштабные, и среднего размера 
проекты, и стартапы. Поэтому на всех этапах ваших 
задумок можно получить нашу поддержку. 

На церемонии вручения второй премии 
«Молодой промышленник года»  
на ИННОПРОМе-2023

Из выступления по итогам ИННОПРОМа-2021 ПА
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ИННОПРОМ: будущее – здесь и сейчас  
Выставка ИННОПРОМ-2023 
перешагнула свой экватор.  
Все это время вместе 
с  коллегами здесь работает 
корреспондент «ОГ»  
Анастасия ЗАЕВА. В своем 
репортаже она подводит 
итоги двух дней выставки 
и объясняет, почему 
она ассоциируется у нее 
с  прекрасным будущим. 

  Выставочный центр «Екате-
ринбург-ЭКСПО» встречает ин-
новационными веяниями уже 
на площадке у центрального 
входа. Здесь расположились экс-
понаты, очевидно, не поместив-
шиеся в павильонах выставоч-
ного центра. Еще бы, в этом году, 
по словам программного дирек-
тора выставки Антона Атраш
кина, в ИННОПРОМе принима-
ет участие рекордное количе-
ство экспонентов. 5 тысяч ква-
дратных метров – только нацио-
нальные экспозиции стран. 

Более 90 квадратных метров 
на уличной площадке (пло-
щадь я узнала позже) занима-
ют машины, которые к нам при-
везли белорусские партнеры – 
ОАО   «БЕЛАЗ», ОАО «Минский 
тракторный завод» и другие. 

Рядом расположился блестя-
щий на солнце новенький трол-
лейбус Группы «Синара». Что-то 
более привычное взгляду горо-
жанина. В салон не поднимаюсь 
– захожу.  

– Здесь стопроцентно низ-
кие полы. Больше, чем у других 
аналогов, посадочных мест. Так-
же высокие энергетические ха-
рактеристики – троллейбус мо-
жет ехать без контакта с сетью 
очень долгое время, – рассказы-
вает специалист по технической 
части Группы «Синара». 

Конечно, прокатиться сей-
час возможности нет, но загля-
нуть в кабину водителя трол-

лейбуса и посидеть на пассажир-
ских местах никто не запретит. 

Как и в случае с новым трам-
вайным вагоном «Невский», ко-
торый – такой же красивый 
и  блестящий – встречается мне 
уже в выставочном павильоне 
№1. Впечатляют размеры ваго-
на: изнутри он напоминает це-
лый поезд метро. Внутри яр-
кие кресла и поручни, а также 
USB-розетки. 

Первый павильон пестрит 
обилием ярких стендов, неоно-
вых подсветок и выглядываю-
щих отовсюду монструозных 
конструкций. Разбегаются глаза, 
что неудивительно. 

На стенде Москвы вижу экс-
периментальную беспилотную 
авиационную систему с водо-
родным топливным элементом 
«Аэромакс». От незнания сперва 
назвала ее вертолетом. 

Здесь же, на стенде москов-
ских компаний, внимание при-
влекает электромотоцикл. 
Стильный и минималистич-
ный. Рядом зарядная станция. 

Вообще при знакомстве 
с  этим стендом в голове воз-
никает словосочетание «мы из 
будущего». Здесь и экзоскелет, 
и   бионический протез пред-
плечья, и лазерный гравер, и 
радиолокационная станция 
«ЕНОТ» – выглядит впечатляю-
ще, хоть без обращения к пред-
ставителям стенда и не пой-
мешь, что за загадочный при-
бор. 

На стенде Группы «Синара» 
вижу кабину той самой «Ласточ-
ки» – нового образца скоростно-
го электропоезда. 

– Это реальная кабина? – 
спрашиваю (кто знает, если в па-
вильон завезли целый трамвай, 
может, и кабина поезда поме-
стилась). 

– Нет, это макет в натураль-
ную величину. Настоящая сегод-
ня в Кольцово. 

На этом же стенде вижу еще 
один макет электропоезда, уже 
поменьше. 

Стенд РОСТЕХа понравится 
поклонникам сериалов «Хоро-
ший доктор» или «Склифосов-
ский». Холдинг «Швабе» здесь 
выставил медицинские аппа-
раты искусственной вентиля-
ции легких и поддержки дыха-
ния. С технологиями медицины 
и   фармакологии знакомимся 
и  на стенде ФАРММЕДПРОМа.

А вернуться к детской мечте 
о космосе можно у стенда 
 РОС КОСМОСа. Здесь сразу три 
ракеты! Правда, маленькие – ма-
кеты ракеты-носителя. Рядом 
макет перспективной орбиталь-
ной станции. 

Тут есть и образец систе-
мы точного земледелия на им-
провизированной орбите Лу-
ны. У  системы можно в свое удо-
вольствие покрутить руль и по-
знакомиться с панелью управ-
ления. 

Невозможно пройти мимо 
стенда Трубной металлургиче-
ской компании (ТМК). Конечно, 
глаз притягивает высокое дере-
во с листвой в виде мягких зе-
леных кубов. Рядом большой 
цифровой тоннель, который 
символизирует трубу. Внутри – 
яркие цифровые экраны. 

Среди экспонатов на стен-
де образцы труб и соединений. 
Один из экспонатов помещен 
в   аквариум с живыми рыбами. 
Сперва не понимаю, почему. 
Спрашиваю: 

– Почему труба в аквариуме? 
– Это не труба, а образец 

резьбового соединения ТМК UP 
с покрытием GreenWell. Аквари-
ум с рыбками – показатель того, 
что технология, применяемая 
в  покрытии, не вредит окружа-
ющей среде, – объясняют пред-
ставители компании. 

А на стенде Казахстана Ильяс 
Оспанов представляет изобре-

тение своей страны – «Цифро-
вой алкоголь»: наушники, через 
которые пускают ток, обладаю-
щий, вопреки всему, эффектом 
не напряжения, а расслабления. 

Надо сказать, в первый день 
стенд привлек ну очень много 
внимания. Попробовать «дид-
житал напиток» могут все жела-
ющие. 

Второй павильон сама се-
бе обозначаю как территорию 
больших машин и отдельный 
рай для любителей грузовиков 
и самосвалов. Здесь стоят маши-
ны производства КАМАЗ «Чай-
ка-Сервис», «ВостокТяжМаш», 
«Урал» и другие. При виде их 
возникает вопрос: неужели лю-
ди этим управляют? 

Положила глаз на яркий 
арктический автобус завода 
«Урал», который называется 
«Арктика». Кузов украшен оча-
ровательными для такого гиган-
та снежинками. 

Добравшись до павильона 
№3, понимаю, что рай для люби-
телей больших машин продол-
жается. Именно здесь на площа-
ди более 3000 тысяч квад ратных 
метров расположилась экспози-
ция страны-партнера – Беларуси. 

Вижу сельскохозяйственную 
технику Гомсельмаша. Просто 
огромную. 

– Это вы еще «БЕЛАЗ» не ви-
дели, – говорят на стенде. 

Самосвал «БЕЛАЗ» бы здесь, 
конечно, не поместился.

– Его тоже привезли? – спра-
шиваю. 

– Не привезли, но есть ма-
ленькие макеты - можете на них 
посмотреть. 

Продолжаю осмотр на стен-
дах «МАЗ», «Belarus Tractors», 
«АМКОДОР» и других произво-
дителей – более 20-ти образцов: 
электробусы, автобусы, элек-
тромобили, самосвалы, авто-
мобили, сельскохозяйственная 
техника. 

Представители стенда «Гом-
сельмаш» рассказывают, что 
особый интерес к выставлен-
ным машинам, как ни странно, 
испытывают дети. 

– Мы обычно открываем ка-
бины, разрешаем им ползать 
везде. На шины залезают, в ка-
бины, кто-то даже на крышу хо-
чет, но здесь уже останавливаем. 
Вот официальные мероприятия 
пройдут, и тоже откроем каби-
ны, пусть все смотрят.

Павильон № 4 – путевка в 
Китай. Здесь проходит VII Рос-
сийско-китайское ЭКСПО-2023. 
Сегодня и на несколько дней па-
вильон – отражение самой на-
сыщенной и продуктивной ча-
сти страны наших восточных 
друзей.

Здесь есть все: от китайских 
лакомств и предметов быта до 
автомобилей и техники. Широ-
кий выбор китайского чая, со-
лений, рисовой лапши и сладо-
стей. 

Засматриваюсь на китай-
скую посуду и кухонные при-
надлежности. Сам чайник элек-
трический, а исполнен с ноткой 
китайского колорита и выгля-
дит как фарфоровый. 

Своим блеском, литыми 
формами и плавными изгиба-
ми манят китайские автомоби-
ли. На вкус и цвет до мельчай-
ших деталей. 

А еще здесь есть стенды с су-
венирами. Все словно овеяно ду-
хом китайской традиции. 

Выходя из последнего пави-
льона, ловлю себя на желании 
обойти выставку еще несколько 
раз.  ИННОПРОМ-2023 так богат 
стендами, компаниями и экспо-
зициями, что за раз все и не уви-
дишь.  Уникальный островок бу-
дущего. Сосредоточение техно-
логий и инноваций, соприкаса-
ясь с которыми, узнаешь для се-
бя много нового. 
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ИННОПРОМ: будущее – здесь и сейчас  
Выставка ИННОПРОМ-2023 
перешагнула свой экватор.  
Все это время вместе 
с  коллегами здесь работает 
корреспондент «ОГ»  
Анастасия ЗАЕВА. В своем 
репортаже она подводит 
итоги двух дней выставки 
и объясняет, почему 
она ассоциируется у нее 
с  прекрасным будущим. 

  Выставочный центр «Екате-
ринбург-ЭКСПО» встречает ин-
новационными веяниями уже 
на площадке у центрального 
входа. Здесь расположились экс-
понаты, очевидно, не поместив-
шиеся в павильонах выставоч-
ного центра. Еще бы, в этом году, 
по словам программного дирек-
тора выставки Антона Атраш
кина, в ИННОПРОМе принима-
ет участие рекордное количе-
ство экспонентов. 5 тысяч ква-
дратных метров – только нацио-
нальные экспозиции стран. 

Более 90 квадратных метров 
на уличной площадке (пло-
щадь я узнала позже) занима-
ют машины, которые к нам при-
везли белорусские партнеры – 
ОАО   «БЕЛАЗ», ОАО «Минский 
тракторный завод» и другие. 

Рядом расположился блестя-
щий на солнце новенький трол-
лейбус Группы «Синара». Что-то 
более привычное взгляду горо-
жанина. В салон не поднимаюсь 
– захожу.  

– Здесь стопроцентно низ-
кие полы. Больше, чем у других 
аналогов, посадочных мест. Так-
же высокие энергетические ха-
рактеристики – троллейбус мо-
жет ехать без контакта с сетью 
очень долгое время, – рассказы-
вает специалист по технической 
части Группы «Синара». 

Конечно, прокатиться сей-
час возможности нет, но загля-
нуть в кабину водителя трол-

лейбуса и посидеть на пассажир-
ских местах никто не запретит. 

Как и в случае с новым трам-
вайным вагоном «Невский», ко-
торый – такой же красивый 
и  блестящий – встречается мне 
уже в выставочном павильоне 
№1. Впечатляют размеры ваго-
на: изнутри он напоминает це-
лый поезд метро. Внутри яр-
кие кресла и поручни, а также 
USB-розетки. 

Первый павильон пестрит 
обилием ярких стендов, неоно-
вых подсветок и выглядываю-
щих отовсюду монструозных 
конструкций. Разбегаются глаза, 
что неудивительно. 

На стенде Москвы вижу экс-
периментальную беспилотную 
авиационную систему с водо-
родным топливным элементом 
«Аэромакс». От незнания сперва 
назвала ее вертолетом. 

Здесь же, на стенде москов-
ских компаний, внимание при-
влекает электромотоцикл. 
Стильный и минималистич-
ный. Рядом зарядная станция. 

Вообще при знакомстве 
с  этим стендом в голове воз-
никает словосочетание «мы из 
будущего». Здесь и экзоскелет, 
и   бионический протез пред-
плечья, и лазерный гравер, и 
радиолокационная станция 
«ЕНОТ» – выглядит впечатляю-
ще, хоть без обращения к пред-
ставителям стенда и не пой-
мешь, что за загадочный при-
бор. 

На стенде Группы «Синара» 
вижу кабину той самой «Ласточ-
ки» – нового образца скоростно-
го электропоезда. 

– Это реальная кабина? – 
спрашиваю (кто знает, если в па-
вильон завезли целый трамвай, 
может, и кабина поезда поме-
стилась). 

– Нет, это макет в натураль-
ную величину. Настоящая сегод-
ня в Кольцово. 

На этом же стенде вижу еще 
один макет электропоезда, уже 
поменьше. 

Стенд РОСТЕХа понравится 
поклонникам сериалов «Хоро-
ший доктор» или «Склифосов-
ский». Холдинг «Швабе» здесь 
выставил медицинские аппа-
раты искусственной вентиля-
ции легких и поддержки дыха-
ния. С технологиями медицины 
и   фармакологии знакомимся 
и  на стенде ФАРММЕДПРОМа.

А вернуться к детской мечте 
о космосе можно у стенда 
 РОС КОСМОСа. Здесь сразу три 
ракеты! Правда, маленькие – ма-
кеты ракеты-носителя. Рядом 
макет перспективной орбиталь-
ной станции. 

Тут есть и образец систе-
мы точного земледелия на им-
провизированной орбите Лу-
ны. У  системы можно в свое удо-
вольствие покрутить руль и по-
знакомиться с панелью управ-
ления. 

Невозможно пройти мимо 
стенда Трубной металлургиче-
ской компании (ТМК). Конечно, 
глаз притягивает высокое дере-
во с листвой в виде мягких зе-
леных кубов. Рядом большой 
цифровой тоннель, который 
символизирует трубу. Внутри – 
яркие цифровые экраны. 

Среди экспонатов на стен-
де образцы труб и соединений. 
Один из экспонатов помещен 
в   аквариум с живыми рыбами. 
Сперва не понимаю, почему. 
Спрашиваю: 

– Почему труба в аквариуме? 
– Это не труба, а образец 

резьбового соединения ТМК UP 
с покрытием GreenWell. Аквари-
ум с рыбками – показатель того, 
что технология, применяемая 
в  покрытии, не вредит окружа-
ющей среде, – объясняют пред-
ставители компании. 

А на стенде Казахстана Ильяс 
Оспанов представляет изобре-

тение своей страны – «Цифро-
вой алкоголь»: наушники, через 
которые пускают ток, обладаю-
щий, вопреки всему, эффектом 
не напряжения, а расслабления. 

Надо сказать, в первый день 
стенд привлек ну очень много 
внимания. Попробовать «дид-
житал напиток» могут все жела-
ющие. 

Второй павильон сама се-
бе обозначаю как территорию 
больших машин и отдельный 
рай для любителей грузовиков 
и самосвалов. Здесь стоят маши-
ны производства КАМАЗ «Чай-
ка-Сервис», «ВостокТяжМаш», 
«Урал» и другие. При виде их 
возникает вопрос: неужели лю-
ди этим управляют? 

Положила глаз на яркий 
арктический автобус завода 
«Урал», который называется 
«Арктика». Кузов украшен оча-
ровательными для такого гиган-
та снежинками. 

Добравшись до павильона 
№3, понимаю, что рай для люби-
телей больших машин продол-
жается. Именно здесь на площа-
ди более 3000 тысяч квад ратных 
метров расположилась экспози-
ция страны-партнера – Беларуси. 

Вижу сельскохозяйственную 
технику Гомсельмаша. Просто 
огромную. 

– Это вы еще «БЕЛАЗ» не ви-
дели, – говорят на стенде. 

Самосвал «БЕЛАЗ» бы здесь, 
конечно, не поместился.

– Его тоже привезли? – спра-
шиваю. 

– Не привезли, но есть ма-
ленькие макеты - можете на них 
посмотреть. 

Продолжаю осмотр на стен-
дах «МАЗ», «Belarus Tractors», 
«АМКОДОР» и других произво-
дителей – более 20-ти образцов: 
электробусы, автобусы, элек-
тромобили, самосвалы, авто-
мобили, сельскохозяйственная 
техника. 

Представители стенда «Гом-
сельмаш» рассказывают, что 
особый интерес к выставлен-
ным машинам, как ни странно, 
испытывают дети. 

– Мы обычно открываем ка-
бины, разрешаем им ползать 
везде. На шины залезают, в ка-
бины, кто-то даже на крышу хо-
чет, но здесь уже останавливаем. 
Вот официальные мероприятия 
пройдут, и тоже откроем каби-
ны, пусть все смотрят.

Павильон № 4 – путевка в 
Китай. Здесь проходит VII Рос-
сийско-китайское ЭКСПО-2023. 
Сегодня и на несколько дней па-
вильон – отражение самой на-
сыщенной и продуктивной ча-
сти страны наших восточных 
друзей.

Здесь есть все: от китайских 
лакомств и предметов быта до 
автомобилей и техники. Широ-
кий выбор китайского чая, со-
лений, рисовой лапши и сладо-
стей. 

Засматриваюсь на китай-
скую посуду и кухонные при-
надлежности. Сам чайник элек-
трический, а исполнен с ноткой 
китайского колорита и выгля-
дит как фарфоровый. 

Своим блеском, литыми 
формами и плавными изгиба-
ми манят китайские автомоби-
ли. На вкус и цвет до мельчай-
ших деталей. 

А еще здесь есть стенды с су-
венирами. Все словно овеяно ду-
хом китайской традиции. 

Выходя из последнего пави-
льона, ловлю себя на желании 
обойти выставку еще несколько 
раз.  ИННОПРОМ-2023 так богат 
стендами, компаниями и экспо-
зициями, что за раз все и не уви-
дишь.  Уникальный островок бу-
дущего. Сосредоточение техно-
логий и инноваций, соприкаса-
ясь с которыми, узнаешь для се-
бя много нового. 
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«Сухой порт», «Ядерная медицина»  
и проект «Кампус» 

Важные соглашения второго дня ИННОПРОМа 

Свердловская область 

Дорожная карта по созданию крупного транспортно-
логистического центра на юге региона – якорного 
объекта «Сухого порта». Подписали Евгений 
Куйвашев, начальник Свердловской железной 

дороги Иван Колесников и директор уральского филиала 
компании «ТрансКонтейнер» Андрей Кривошапкин.  

На территории ТЛЦ «Екатеринбург» будут созданы 
контейнерно-контрейлерный терминал, терминал для 
крупногабаритных и тяжеловесных грузов, терминал 
колесной техники, универсальный складской комплекс, 
таможенные зоны. Ежегодная пропускная способность 
ТЛЦ оценивается в 6,1 миллиона тонн грузов к 2030 году 
и до 10 миллионов тонн – к 2035 году. Реализация проекта 
позволит создать более двух тысяч новых рабочих мест. 

– Наша задача – превратить область в крупнейший 
товарораспределительный центр страны. И мы уже видим, 
что создание такой инфраструктуры помогает быстро 
и качественно доставлять грузы, – подчеркнул Евгений 
Куйвашев.

Соглашение о намерениях по сотрудничеству 
в создании промышленного технопарка в сфере 
электронной промышленности в микрорайоне 
Новокольцовский Екатеринбурга. Подписали 

губернатор Евгений Куйвашев, председатель Уральского 
банка Сбербанка Дмитрий Суховерхов, генеральный 
директор компании «Синара-Девелопмент» Тимур 
Уфимцев и генеральный директор «Корпорации 
развития Среднего Урала» Андрей Мисюра. Резидентами 
технопарка «Космос» станут компании, выпускающие 
радиоэлектронику и микроэлектронику, продукцию 
для авиакосмической отрасли, беспилотные системы 
и робототехнику. Строительство начнется уже в этом году.

Соглашение о предоставлении беспроцентных 
образовательных кредитов в рамках программы 
поддержки студентов «Кампус». Подписали 
губернатор Евгений Куйвашев, председатель 

Уральского банка Сбербанка Дмитрий Суховерхов, директор 
Уральского фонда поддержки студенчества «Кампус» 
Ольга Котлярова. 

Льготное кредитование для студентов-отличников 
стало одним из ключевых направлений инициированной 
Евгением Куйвашевым программы.

Соглашение «О создании научного-
образовательного центра «Ядерная медицина»». 
Подписали губернатор Евгений Куйвашев, ректор 
УрФУ Виктор Кокшаров, главный врач областного 

онкологического диспансера Борис Мейлах. 
Центр будет заниматься вопросами диагностики 

онкологических заболеваний и помощи онкобольным. 
В том числе его деятельность будет нацелена на подготовку 
кадров в сфере ядерной медицины. Реализация проекта 
даст новые возможности для научных исследований 
и совместных инновационных проектов.

Соглашения о намерениях по реализации 
крупных инвестиционных проектов в сфере 
логистики – строительстве распределительного 
центра и автоматизированного производственно-

складского комплекса компании «Сима-Ленд». Подписали 
губернатор Евгений Куйвашев,  директор компании «Сима-
Инвест» Андрей Симановский и генеральный директор ТД 
«Сима-Ленд» Константин Обоскалов. 

Планируется, что новые мощности появятся 
в Сысертском городском округе на перспективной 
площадке особой экономической зоны «Титановая 
долина» и позволят создать здесь несколько тысяч новых 
рабочих мест. Реализация этих и подобных проектов 
будет способствовать развитию проекта «Сухой порт», 
призванного сделать Свердловскую область новыми 
«воротами на Восток».

Соглашение о сотрудничестве при возведении 
трех новых объектов студенческого кампуса УрФУ 
подписали компания «Синара-Девелопмент», 
Сбербанк и Уральский федеральный университет.  

Накануне ПАО «Промсвязьбанк» (ПСБ), Уральский 
завод гражданской авиации (УЗГА), Уральский 
приборостроительный завод (УПЗ), администрация 
Сысертского городского округа и застройщик  

РСИ-ГРУПП подписали документ, согласно которому для 
работников свердловских промышленных предприятий 
будет построен дом на 600 квартир. Общий объем 
проектного финансирования может составить порядка 
14 миллиардов рублей.

Россия – Беларусь 

В рамках Российско-Белорусского бизнес-форума 
состоялась серия подписаний соглашений  

Между Правительством Республики Беларусь  
и Правительством Российской Федерации  
о сотрудничестве в области развития  
станко-инструментальной  
промышленности Союзного государства.

Между ОАО «БЕЛАЗ» – управляющая компания 
холдинга «БЕЛАЗ-ХОЛДИНГ» –  
и АО «Российский экспортный центр»  
о взаимопонимании и сотрудничестве.

О сотрудничестве между  
Белорусской торгово-промышленной палатой  
и АО «Российский экспортный центр».

СВ
Е. 

РФ

Подписанное на ИННОПРОМе соглашение в очередной раз подтверждает: 
реализация проекта «Кампус» является для свердловских властей 
приоритетным направлением

Подробнее о соглашениях, подписанных на ИННОПРОМе, читайте на сайте облгазета.рф
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Павильон Поднебесной – 
ярко, интересно и вкусно
Экспозиции предприятий Китая на ИННОПРОМе-2023 пользуются особым вниманием

VII Российско-Китайское 
ЭКСПО на международной 
выставке ИННОПРОМ-2023 
расположилось в павильоне 
№4, который среди 
посетителей и участников 
выставки так и именуется 
– китайский. Здесь на 
10  тысячах квадратных метров 
представлены свыше 370 
китайских компаний: сельское 
хозяйство, машиностроение, 
цифровая экономика, бытовая 
техника, продукты питания 
и другие отрасли. Все дни 
работы ИННОПРОМа-2023 
обозреватель «ОГ» Михаил 
БАТУРИН изучает выставку 
с  позиции простого 
посетителя. Сегодня речь 
о том, что необычного 
и  удивительного можно 
испытать в китайском 
павильоне.

Чтобы попасть на китай-
скую экспозицию, нужно прой-
ти через павильон №3, в ко-
тором представлены пред-
приятия Свердловской обла-
сти и Беларуси. Во второй день 
на  ИННОПРОМе жизнь бур-
лит. По громкой связи объявля-
ют о подписании очередных со-
глашений между предприяти-
ями и/  или регионами. В залах 
со стеклянными стенами про-
ходят стратегические сессии, 
где обсуждаются насущные во-
просы экономики, образования, 
международных отношений. На 
площадке у союзного государ-
ства идет демонстрация моде-
лей дизайнерской одежды. Ин-
тересно, но нам сегодня – даль-
ше.

Выставка Российско-Китай-
ское ЭКСПО проводится по-
сле четырёхлетнего перерыва. 
И   компании, что называется, 
расстарались. В китайском пави-
льоне все яркое – цвета сочные, 
насыщенные – сверкает и све-
тится. На каждом стенде у пред-
приятий Китая обязательно 
на  китайском и русском языках 
указаны не только отрасль, но и 
регион, где расположено произ-
водство, – Харбин, Муданьцзян, 
Хэйлунцзян, Хэсин, Дасинъань-

лин и другие. Русскому слуху на-
звания звучат непривычно, и 
это создает особый колорит.

На входе в павильон пред-
ставлены большие регионы 
и  крупные компании. На одном 
из стендов светится надпись: 
«Цзиси на кончике кисти идет 
в   ногу с миром» (Цзиси – наи-
менование одной из провинций 
Поднебесной). Такой чисто ки-
тайский философский подход 
к  рекламе продукции. И это то-
же создает атмосферу.

Посетителей в китайском 
павильоне много. Языковых 
проблем нет. На экспозициях 
либо работают переводчики, 
либо русскоговорящие сотруд-
ники предприятий. Харбин-
ский стенд представляет куль-
турные и креативные продук-
ты: в том числе работы худож-
ников, сувенирные изделия ки-
тайских мастеров, музыкаль-
ные инструменты. Провинция 

Муданьцзян же привлекает де-
густацией продуктов питания: 
напитки, чаи, овощная и гриб-
ная консервация. По словам ме-
неджера по продажам завода 
«Чжунлун» Андрея Крылова, ко-
торый уже во второй раз при-
езжает на  ИННОПРОМ, в этом 
году посетителей значитель-
но больше. К выставке они се-
рьезно готовились, даже изме-
нили под российского потреби-
теля вкусовые качества продук-
тов. Огурцы, например, теперь 
не сластят и   больше не мяг-
кие, а  хрустящие. А один из ви-
дов грибов – вешенки степной 
– сделан специально без жгуче-
го перца.

– Завод занимается произ-
водством консервированной 
продукции – грибы, маринован-
ные огурцы, фунчеза, кимчи. 
Всё это уже поставляется на рос-
сийский рынок, но пока только 
на территорию Дальневосточ-

ного федерального округа, – рас-
сказывает Андрей Крылов. – Всю 
продукцию можно не   только 
попробовать, но и приобрести. 

Центральное место в ки-
тайском павильоне занимают 
стенды автомобильных компа-
ний. Здесь очень оживленно. 
Сияющие седаны и кроссоверы 
на  любой вкус и кошелек: семей-
ные, представительские, моло-
дёжные, спортивные. Есть элек-
тромобили, есть с гибридными 
установками (где возможны и 
бензин, и электричество), есть и 
на привычном для российского 
потребителя виде топлива. Нес-
лабый запах свежих кожаных са-
лонов автомобилей. Яркая элек-
троника на панелях управле-
ния. В каждой машине хочется 
посидеть за рулем. И такую воз-
можность с охотой предоставля-
ют всем желающим. Менеджер 
по продажам автомашин бренда 
Войа Марсель Миргалиев гово-

рит, что в компании не ожидали 
такого интереса к их продукции 
на этом  ИННОПРОМе.

– Моё мнение, что наш бренд, 
как и любой другой китайский на 
российском рынке, – это новин-
ка. И люди пока присматривают-
ся, изучают, знакомятся. Мнения 
разные: и восторженные, и кри-
тические. Но такого большого 
интереса мы не ожидали, – гово-
рит Марсель Миргалиев.

С ним согласен и директор 
по маркетингу и PR бренда Чан-
ган Виктор Кобзев. Предприя-
тие больше готовилось к перего-
ворам с потенциальными парт-
нерами, а тут такой интерес 
простых посетителей.

– Люди интересуются актив-
но. Мы не ожидали. Это меро-
приятие больше формата В2В – 
бизнес для бизнеса. А тут прямо 
как на автосалоне. Видимо, что 
больше востребовано, то и поль-
зуется интересом, – считает Вик-
тор Кобзев.

За автомобильными пло-
щадками открываются коридо-
ры, где представлены неболь-
шие экспозиции предприя-
тий среднего и малого бизне-
са. Здесь тоже много интересно-
го: и изделия из бамбука, и кан-
целярские товары, и текстиль, и 
продукты питания. Многое то-
же можно попробовать и приоб-
рести. Некоторые продукты для 
нас неожиданны. Например, чай 
из гречки, сок из облепихи или 
джем из черноплодной рябины.

Поскольку здесь представле-
ны уже не такие крупные ком-
пании, то переводчики или рус-
скоговорящие сотрудники есть 
не везде. Но технологии помога-
ют: голосовые онлайн-перевод-
чики в смартфонах снимают все 
барьеры. Объясниться и догово-
риться можно без проблем.

Возвращаясь из китайского 
павильона, проходим мимо бе-
лорусов. Дефиле окончено, идёт 
концерт легендарных «Песня-
ров». Жизнь на ИННОПРОМе 
так насыщена событиями, что 
даже и не знаешь: как же успеть 
всё увидеть.
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Посетителей на китайских экспозициях встречают радушно, всегда готовы чем-то угостить
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Возможность посидеть за рулем автомашины стоимостью более 9 миллионов рублей есть у 
каждого посетителя ИННОПРОМа

Китайские консервированные грибы на выставке можно не только попробовать, 
но и приобрести  
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ИННОПРОМ приблизил «Сухой порт»
Стратегический для Свердловской области проект получил развитие на главной промышленной выставке страны 

Сергей РЫБАКОВ 

Выставка ИННОПРОМ-2023 
стала важным этапом 
в реализации флагманского 
проекта губернатора Евгения 
КУЙВАШЕВА «Сухой 
порт». На полях выставки 
были подписаны сразу 
несколько документов, 
определяющих пути его 
развития и формирующих 
основу для успешного 
воплощения. Кроме 
того, «Сухой порт» стал 
одной из тем обсуждения 
в ходе встречи главы 
региона с председателем 
Правительства РФ  
Михаилом МИШУСТИНЫМ. 

Губернатор Евгений Куйва-
шев, начальник Свердловской 
железной дороги Иван Колесни
ков и директор уральского фили-
ала компании «ТрансКонтейнер» 
Андрей Кривошапкин подписали 
на ИННОПРОМ дорожную карту 
по созданию транспортно-логи-
стического центра (ТЛЦ) «Екате-
ринбург» – одного из ключевых 
объектов инфраструктуры в рам-
ках проекта «Сухой порт».

Карта содержит ключевые 
этапы создания в ближайшие 
пять лет крупного транспор-
тно-логистического центра на 
железнодорожной станции Се-
дельниково в Сысертском город-
ском округе и предусматрива-
ет проектирование и строитель-

ство газораспределительной 
станции, систем водоснабжения 
и водоотведения, подъездных ав-
тодорог и других необходимых 
для функционирования ТЛЦ 
«Екатеринбург» объектов. 

В этот же день Евгений Куйва-
шев подписал соглашения о на-
мерениях по реализации круп-
ных инвестиционных проектов 
в сфере логистики – о строитель-
стве распределительного центра 
и автоматизированного произ-
водственно-складского комплек-
са компании «Сима-Ленд». Реа-
лизация этих и подобных проек-
тов будет способствовать разви-
тию проекта «Сухой порт».

Напомним, инициирован-
ный губернатором проект пред-

полагает комплексное развитие 
транспортной и логистической 
инфраструктуры на территории 
Свердловской области. 

С ноября 2022 года уже 
успешно работает первый этап 
транспортно-логистического 
центра «Уральский», в котором 
обрабатываются все виды грузов 
и проводится комплексное тер-
минальное обслуживание. Се-
годня здесь обрабатывают более 
пяти пар контейнерных поездов 
в сутки. А проектная мощность 
составляет 600 тысяч контейне-
ров в год – это свыше пяти тысяч 
поездов.

1 августа в Свердловской об-
ласти планируют открыть хладо-
терминал «Восток», который так-

же станет частью «Сухого порта». 
Площадь транспортно-логисти-
ческой площадки – 17 тысяч ква-
дратных метров.

Накануне на ИННОПРОМ со-
стоялась экспертная сессия «Су-
хой порт «Екатеринбург»: с се-
вера на юг», в которой приня-
ли участие министр экономики 
и территориального развития 
Свердловской области Руслан 
Садыков, начальник Свердлов-
ской железной дороги – фили-
ала ОАО «Российские железные 
дороги» Иван Колесников, руко-
водители компаний – участни-
ков проекта.  

Подробности читайте  
в ближайших номерах «ОГ». 
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Иван  
КОЛЕСНИКОВ, 
начальник 
Свердловской 
железной дороги 

Надо на наш регион переключать  
в том числе внутрироссийские перевозки, 
используя потенциал  
товарораспределительного центра.  
Огромное количество грузов проходит 
автомобильным транспортом.  
В Екатеринбург в сутки въезжают  
порядка четырех тысяч фур,  
которые могли бы «встать» на поезда –  
этот груз мог бы доставляться железнодорожным 
транспортом через Свердловскую область.

На встрече с губернатором Свердловской 
области Евгением Куйвашевым

Евгений  
КУЙВАШЕВ,
губернатор 
Свердловской области

Мы уже сегодня можем себя назвать одним 
из крупнейших сухих портов. Наша задача – 
превратить область в крупнейший 
товарораспределительный центр страны. 
И мы уже видим, что создание такой 
инфраструктуры помогает быстро 
и качественно доставлять грузы.

На подписании  в рамках выставки 
ИННОПРОМ-2023 дорожной карты по созданию 
транспортно-логистического центра (ТЛЦ) 
«Екатеринбург» 

ДЕНЬ  
ТРЕТИЙ
Инновации. 
Развитие.  
Транспорт
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Заключено соглашение о сотрудничестве между Уральским и 
Западно-Сибирским межрегиональными научно-образовательными 
центрами. Документ подписан в присутствии полномочного 
представителя Президента РФ в УрФО Владимира Якушева, 
губернаторов Свердловской области Евгения  Куйвашева 
и Челябинской области Алексея Текслера. Соглашение предполагает 
сотрудничество двух НОЦ по привлечению индустриальных 
партнеров к поддержке молодежных лабораторий и внедрению 
в производство совместных научно-технологических проектов. 

Также Евгений Куйвашев и Алексей Текслер скрепили 
своими подписями план совместных мероприятий Свердловской 
и Челябинской областей на 2023–2025 годы. В нем речь идет 
о развитии сотрудничества в торгово-экономической, научно-
технической, социальной и культурной сферах, о расширении 
деловых контактов, развитии межрегиональной кооперации 
и импортозамещения. 

Оформлены проекты по развитию муниципалитетов при 
содействии региона и промышленных гигантов. Так, Евгений 
Куйвашев, вице-президент ЕВРАЗа, руководитель дивизиона «Урал» 
Денис Новоженов, глава Нижнего Тагила Владислав Пинаев 
и глава Качканарского городского округа Андрей Ярославцев 
зафиксировали намерение о сотрудничестве в реализации 
масштабных проектов в городах, где осуществляют деятельность 
предприятия дивизиона.

Корпорация  «ВСМПО- АВИСМА» в лице дочернего предприятия 
«ВСМПО-Новые Технологии» и особая экономическая зона 
(ОЭЗ) «Титановая долина» подписали соглашение о реализации 
инвестиционного проекта по строительству сортопрокатного 
комплекса на площадке в Верхней Салде. В новый производственный 
комплекс в «Титановой долине» ВСМПО-АВИСМА инвестирует более 
21 миллиарда рублей.

Соглашение, способствующее повышению качества жизни 
уральцев и защите окружающей среды, подписали первый 
заместитель губернатора Свердловской области Алексей Шмыков 
и заместитель генерального директора РУСАЛа Олег Вайтман. 
В числе приоритетных направлений – внедрение экономики 
замкнутого цикла на территории области, что способствует 
реализации национального проекта «Экология».

Немало взаимовыгодных планов намечено на полях ИННОПРОМ 
с белорусскими участниками. О поставках сельскохозяйственной 
техники и оборудования для АПК региона речь идет в соглашении 
между министерством агропромышленного комплекса 
и потребительского рынка Свердловской области и открытыми 
акционерными обществами «Минский тракторный завод» 
и «Гомсельмаш». 

В присутствии губернатора Свердловской области Евгения 
Куйвашева и министра промышленности Республики Беларусь 
Александра Рогожника подписано соглашение о намерениях. 
В частности, в документе закреплена заинтересованность 
белорусских партнеров в строительстве завода по производству 
лифтового оборудования мощностью до 500 единиц в год для 
поставок в города УрФО. В свою очередь «Кортрос», который 
планирует построить около 5 миллионов квадратных метров жилья 
в Екатеринбурге, заинтересован в высококачественных лифтах.

Соглашение о стратегическом сотрудничестве между 
открытым акционерным обществом «БЕЛАЗ» – управляющая 
компания холдинга  «БЕЛАЗ -ХОЛДИНГ» и акционерным обществом 
«Пневмостроймашина» предусматривает создание совместного 
предприятия в Республике Беларусь по производству аксиально-
поршневых гидронасосов к карьерным самосвалам «БЕЛАЗ».

Дарья ЧЕРТКОВА, Татьяна БУРОВА

ИННОПРОМ-2023 
распланировал будущее 
Международная промышленная выставка ИННОПРОМ, 
которая вчера завершилась в Екатеринбурге, стала плошадкой 
для ежедневного заключения соглашений, которые на годы 
опередлят будущее бизнесов и территорий.
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Евгений Куйвашев награждал премиями  
в техносфере студентов и инженеров

Василий АЛЕКСЕЕВ,  
Екатерина ХОЖАТЕЛЕВА

Третий день выставки 
ИННОПРОМ, как 
и предыдущие, выдался 
для Евгения КУЙВАШЕВА 
насыщенным. Губернатор, в 
частности, работал в составе 
экспертной комиссии 
конкурса инновационных 
идей «Минута технославы». 
А также принимал участие 
в церемонии награждения 
лауреатов престижной 
премии имени уральских 
инженеров Черепановых. 
В перерыве между 
мероприятиями Евгений 
Куйвашев пришел на стенд 
«Областной газеты». В это 
время у нас в гостях была 
журналист агентства 
«Минск-Новости» Дарья 
НЕЩАДИМ, которая 
освещает на ИННОПРОМ 
работу страны-партнера 
выставки – Республики 
Беларусь.

На международной выстав-
ке ИННОПРОМ вчера состоялось 
награждение победителей и но-
минантов конкурса инноваци-
онных идей «Минута техносла-
вы». Свои разработки на стенде 
Свердловской области предста-
вили десять финалистов.

– Сегодня перед нашей стра-
ной стоит важнейшая зада-
ча обеспечения технологиче-
ского суверенитета. Конкурс 
«Минута технославы» вно-
сит весомый вклад в ее реше-
ние. Во-первых, он создает но-
вые стимулы для развития ин-
женерной мысли и подготов-
ки высокопрофессиональных 
кадров для экономики регио-
на. Во-вторых, разработки, про-
екты и технологии участников 
и финалистов конкурса нахо-
дят практическое применение. 
Многие из них уже внедрены 
на производствах, приносят ре-
альную прибыль, способству-
ют успешному решению соци-
альных задач, – сказал Евгений 
Куйвашев.

В этом году заявки на кон-
курс подали студенты и аспи-
ранты шести вузов. Жюри 
определило 10 лучших работ, 
среди авторов которых в фина-
ле выбрали победителей и при-
зеров по двум номинациям.

В номинации «Технологи-
ческие инновации» лучшим 
стал проект «Электрохром-
ная пленка SEF (Sun-protective 
electrochromic film)», который 
представила магистрант Ураль-
ского федерального универси-
тета Екатерина Борисова.

– Электрохромная пленка, 
которую мы разрабатываем, в 

отличие от стеклопакетов тон-
кая, гибкая и проста в примене-
нии. Она работает как тониров-
ка – затемняется и возвращает-
ся в исходное состояние. Может 
использоваться на фасадах зда-
ний, для затемнения окон авто-
мобилей, в космической про-
мышленности и иллюмина-
торах самолетов, – рассказала 
Екатерина «ОГ».

В номинации «Инновации 
в социальной сфере» первое 
место завоевала магистрант 
Уральского государственного 
педагогического университета 
Диана Гильмутдинова. Ее про-
ект «Цифровой комфорт для 
детей и родителей» направлен 
в том числе на профилактику 
кибербуллинга и обучение ос-
новам безопасного использо-
вания интернета.

– Необходимо научить детей 
грамотно пользоваться интерне-
том. Сейчас в сети много фейков. 
Надо, чтобы каждый ребенок уже 
с детства умел проверять инфор-
мацию, – рассказала Диана в бесе-
де с корреспондентом «ОГ».

Победители конкурса полу-
чат возможность бесплатного об-
учения в бизнес-школах страны. 
Учебу оплачивает генеральный 
партнер конкурса – ЕВРАЗ.

ИННОПРОМ-2023:  
минуты славы  
с губернатором
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На выставке ИННОПРОМ-2023 прошла церемония 
вручения второй премии «Молодой промышленник 
года», которая учреждена  межрегиональным союзом 
«Клуб молодых промышленников» и проводится  
при поддержке Минпромторга РФ. Экспертное жюри 
выбрало 10 лучших молодых промышленников 
страны. Кроме того, были названы имена четырех 
обладателей наград в спецноминациях. 

– В нынешнем году оргкомитету пришлось 
проанализировать в полтора раза больше заявок – свыше 
600 от претендентов со всех регионов страны, и я знаю, 
что экспертам было непросто выбрать победителей, – 
отметил на открытии вице-премьер, глава Минпромторга 

РФ, председатель попечительского совета Клуба молодых 
промышленников Денис Мантуров.

Первого места в нынешнем году удостоился 
учредитель и руководитель компании 
АВТОКОМТЕХНОЛОДЖИ Алексей Зосимов из Волгограда. 
Второе и третье места заняли председатель совета 
директоров ООО «Пригородный» Руслан Семенюк 
из Республики Коми и свердловчанка, собственница 
компании «Гермес-Урал» Полина Шарова. 

Отметим, что Министерство промышленности 
и  торговли РФ является организатором международной 
промышленной выставки ИННОПРОМ.

Подробнее читайте на сайте облгазета.рф
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Екатеринбургу к 300-летнему юбилею подарили современный 
троллейбус с автономным ходом 

Сергей РЫБАКОВ 

На полях выставки 
ИННОПРОМ-2023 президент 
Группы компаний СИНАРА 
Михаил ХОДОРОВСКИЙ 
вручил ключи от нового 
троллейбуса «Синара-6254» 
мэру уральской столицы 
Алексею ОРЛОВУ. 

Главная особенность разра-
ботки уральских машинострои-
телей – автономность хода, кото-
рая позволяет использовать его 
на улицах, не оборудованных 
контактной сетью. Предполага-
ется, что новый троллейбус будет 
ходить по маршруту «Химмаш  – 
остановка Академическая». Ра-
нее Екатеринбург по  инициати-
ве губернатора Свердловской об-
ласти Евгения Куйвашева и  при-
поддержке Президента РФ Вла
димира Путина закупил 50 бело-
русских троллейбусов.  

Троллейбус «Синара-6254» – 
современный и экологиче-
ски чистый вид городского 
транспорта. Благодаря инно-
вационной конструкции ма-
шины лишены всех источни-
ков загрязнений, что позволя-
ет поддерживать экологиче-
ский баланс мегаполисов, сведя 
к минимуму количество вред-
ных выбросов в атмосферу. 

Машина способна проез-
жать в автономном режиме 
до 80 километров, имеет уве-
личенные дверные проемы, 
системы климат-контроля, 
видео наблюдения и пожароту-
шения, USB-слоты для зарядки 
телефонов, Wi-Fi и терминалы 
по продаже билетов.

Конструкторы предусмо-
трели возможность для ком-
фортного пользования трол-
лейбусами маломобильными 
пассажирами – корпус машины 
на остановках наклоняется. 

– Группа СИНАРА уже боль-
ше 20 лет работает в Екатерин-
бурге и внесла свой вклад в фор-
мирование облика города: по-
строены  Екатеринбург-ЭКС ПО 
и Екатеринбург Арена, открыт 
СИНАРА Центр, ходят скорост-
ные «Ласточки». Уже готова 
первая очередь кампуса Ураль-
ского федерального универ-
ситета, а вчера был дан старт 
строительству второй очереди. 
Мы рады в честь 300-летия лю-
бимого города вручить Екате-
ринбургу наш подарок. Уверен, 
что горожане оценят комфорт 
и удобство передвижения в со-
временном троллейбусе, и  на-
деюсь, что городской транс-
порт «Синара» сможет стать 
еще одним символом Екате-
ринбурга, – заявил Михаил Хо-
доровский.

«СИНАРА»  
чисто довезет

ПРЕМИЯ «МОЛОДОЙ ПРОМЫШЛЕННИК ГОДА-2023»
ПРИ ПОДДЕРЖКЕ МИНИСТЕРСТВА ПРОМЫШЛЕННОСТИ И ТОРГОВЛИ РФ

Троллейбус «Синара-6254» обладает рядом 
уникальных функций, аналогов которым 
на  российском рынке не существует

Евгений Куйвашев наградил 
выдающихся уральских инженеров
Губернатор Евгений КУЙВАШЕВ вчера на международной выставке 
ИННОПРОМ вручил дипломы и медали престижной премии имени 
Черепановых талантливым уральским инженерам. В этом году 
лауреатами стали 37 человек: 11 – награждены индивидуально 
и  26 – в составе творческих коллективов.

«Символично, что ровно 190 лет назад изобретатели отец и сын 
Черепановы, Ефим Алексеевич и Мирон Ефимович, построили в России 
первый паровоз и первую железную дорогу. И на ИННОПРОМ этого года мы 
также презентуем образец железнодорожной техники — новый вариант 
нашей «Ласточки», впервые собранный полностью из отечественных 
материалов и конструкций. Сегодня, в новых экономических условиях, 
стратегически важной становится консолидация сил, направленных на 
модернизацию промышленности. Перед нами стоят задачи создания новых 
разработок и снижения зависимости от импортных поставок. Поэтому роль 
инженеров в развитии российской экономики невозможно переоценить», – 
отметил Евгений Куйвашев.

Отметим, что и в числе награждаемых сегодня – специалисты, сделавшие 
значительный вклад в развитие железнодорожной отрасли. Премии имени 
Черепановых удостоен начальник отдела преобразовательной техники 
ООО «НПО «Горизонт» Тимур Закареев. Он награждён за вклад в создание 
первого в России преобразователя асинхронного тягового привода грузовых 
электровозов.

Начальник научно-тематического отдела АО «УПКБ «Деталь» Павел 
Добрынин получил премию за разработку перспективных радиолокационных 
систем специального и гражданского назначения.

– Мы сейчас разрабатываем высокоточную систему измерения высоты 
для самолета МС-21. В беспилотниках применяются китайские приборы. 
А  в большой авиации – ни одного борта не найдете без наших приборов, – 
рассказал Павел Добрынин корреспонденту «ОГ». – Я очень рад, что получил 
премию, это высокая оценка, это значит, что мой труд нужен стране.

Екатерина ХОЖАТЕЛЕВА, Василий АЛЕКСЕЕВ
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Выставка достижений 
свердловского хозяйства
Стенд нашего региона на ИННОПРОМ-2023 – самое оживленное место выставки

Михаил БАТУРИН

Экспозиция Среднего 
Урала в  Екатеринбург-
ЭКСПО занимает более 
1000 квадратных метров. 
34 предприятия и организации 
Свердловской области разных 
отраслей: транспортное 
машиностроение, 
металлообработка, 
энергетика, приборостроение, 
производство медицинского 
оборудования 
и  промышленного софта. 
Представили компании 
Среднего Урала на ИННОПРОМ 
и персональные экспозиции. 
Настоящая современная 
Выставка достижений 
народного хозяйства. Есть чему 
подивиться и чем погордиться 
за «наших». Обозреватель «ОГ» 
Михаил БАТУРИН изучает 
выставку с позиции простого 
посетителя. Сегодня – рассказ 
о том, как на ИННОПРОМ-2023 
представлена Свердловская 
область.

В советские времена  ВДНХ 
(Выставка достижений народ-
ного хозяйства) была культо-
вым местом, которое входило 
в   список обязательных к посе-
щению во время визита в сто-
лицу нашей Родины. Сегодня 
 ИННОПРОМ – это тоже свое-
го рода ВДНХ. Быть на выставке 
и   не посмотреть, что представ-
ляет твой родной край, какие до-
стижения и разработки у пред-
приятий Свердловской области 
– просто неразумно.

Стенд Свердловской области 
расположен в павильоне №3, не-
подалеку от Белорусской экспо-
зиции, и на прямом пути в ки-
тайский павильон. Но место это 
очень оживленное не из-за рас-
положения. Здесь буквально ки-
пит деловая жизнь: на специ-
альной площадке идет одно за 
другим подписание соглаше-
ний о сотрудничестве, в зале за 

стеклянными стенами прохо-
дят стратегические сессии, где 
поднимаются насущные вопро-
сы экономики, благоустройства 
городов, образования. Есть зо-
ны для переговоров и даже не-
большое уютное кафе, где мож-
но встретиться и переговорить 
с   высокопоставленным чинов-
ником, депутатом или топ-ме-
неджером предприятия.

– ИННОПРОМ – отлич-
ная площадка для нетворкин-
га. В  этом году мы выступили в 
необычном для себя формате – 
 партнеров выставки. Много об-
щались – с представителями вла-
сти, бизнеса, клиентами и  пар-
тнерами. Провели 15 встреч с 
торгпредами. Подписали три 
стратегических соглашения, – 
говорит генеральный директор 
ОАО «КУМЗ» Михаил Ненюков.

На стенде Свердловской об-
ласти в глаза бросаются «само-
лётики». Это модели легких 
многоцелевых самолетов «Ла-
дога» и «Байкал» – продукции 
Уральского завода Гражданской 
авиации (УЗГА). Посетители вы-

ставки живо интересуются но-
выми самолетами, которые при-
званы полностью обновить парк 
малой авиации. 

Кроме УЗГА на стенде Сверд-
ловской области представлены 
Машиностроительный завод 
имени М.И. Калинина, Техно-
парк электронной промышлен-
ности, «Ураласбест», «УралХим-
Сервис» и другие. Всего 34 компа-
нии. Все они участвуют на  стен-
де нашего региона бесплатно по 
конкурсному отбору. 

«УралХимСервис» представ-
ляет на региональном стенде 
несколько направлений: инно-
вационное дорожное покры-
тие и   решения для городско-
го благоустройства, горную хи-
мию, современные полимеры. 
По словам менеджера проек-
тов компании Владимира Баку
лина, на выставке сформирова-
лась очень дружественная об-
становка.

– Выставка прекрасная, жи-
вая. Чувствуется атмосфера не 
конкуренции, а некоего един-
ства: теплая, насыщенная хоро-

шими контактами. Люди под-
ходят и просто полюбопытство-
вать, и с конкретным прицелом 
на продукцию. Нами вчера под-
писано три соглашения, – гово-
рит Владимир Бакулин.

ПАО «Ураласбест» пред-
ставляет продукцию не только 
на   стенде Свердловской обла-
сти. Персональная большая экс-
позиция предприятия распо-
ложена и в павильоне №1. Ин-
женер-технолог горно-химиче-
ской компании Ultra-C (дочернее 
предприятия «Ураласбеста») Ан
дрей Савельев приглашает всех 
желающих посетить их экспози-
ции в обоих местах.

– У нас широкая линейка 
продукции, в том числе и анг-
лийская соль для принятия 
ванн, и удобрения, агрохимика-
ты, спортивная магнезия. Много 
людей подходят и интересуют-
ся продукцией, причем глубоко 
погружаются в нюансы произ-
водства, – говорит Андрей Саве-
льев.

Группа Синара также пред-
ставляет большую экспозицию 

своих подразделений: от совре-
менных моделей городского 
транспорта (автобусов, троллей-
бусов и электропоездов «Ласточ-
ка») до банковских услуг.

Неожиданно поступает 
предложение прямо здесь и сей-
час оформить единую социаль-
ную карту Свердловской обла-
сти «Уралочка», которая дает 
скидки в общественном транс-
порте, при посещении учрежде-
ний культуры и спорта, предо-
ставляет скидки и бонусы, с её 
помощью можно получать льго-
ты и пособия.

В течение 10 минут «Уралоч-
ка» оформлена и активирована. 
Сделать это на стенде группы Си-
нара может любой свердловча-
нин – посетитель  ИННОПРОМ, 
но для этого при себе нужно 
иметь паспорт и СНИЛС.

13 июля ИННОПРОМ-2023 
завершает работу. Ещё можно 
успеть посетить выставку: по-
разиться техническим новин-
кам, узнать новое о производ-
ствах родного края, продегусти-
ровать продукцию на экспози-
циях Китая, Узбекистана, Казах-
стана, Армении, Беларуси. 

На белорусской площадке 
ежедневно проходят концер-
ты творческих коллективов ре-
спублики. В том числе – уни-
кального Уральско-белорусско-
го ансамбля «Акколада», соз-
данного специально для высту-
плений в культурной програм-
ме ИННОПРОМ-2023. В составе 
ансамбля  – учащиеся и студен-
ты Уральской специальной му-
зыкальной школы/колледжа 
(Свердловская область) и гим-
назии-колледжа при Белорус-
ской государственной акаде-
мии музыки.

Посещение выставки 
13 июля – бесплатно, 
для этого лишь нужно 
предварительно 
зарегистрироваться 
на  сайте ИННОПРОМ  

Модели легких многоцелевых самолетов Уральского завода гражданской авиации притягивают внимание всех 
посетителей ИННОПРОМ
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Продукция дочернего предприятия «Ураласбеста» вызвала интерес не только у российских 
компаний, но и у представителей Беларуси, Казахстана, Китая

Оформить и активировать единую социальную карту Свердловской области «Уралочка» 
на ИННОПРОМ можно буквально за 10 минут
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Нас ждут соревнования 
мирового уровня 

На стенде Свердловской 
области на ИННОПРОМ 
прошла презентация 
Международного фестиваля 
университетского 
спорта, который пройдет 
в  Екатеринбурге 20-31 августа. 
О подготовке к  проведению 
соревнований рассказали 
руководитель дирекции 
Фестиваля Александр ЧЕРНОВ 
и министр физической 
культуры и спорта 
Свердловской области Леонид 
РАПОПОРТ. С подробностями – 
корреспондент «ОГ» Екатерина 
ВАЙНОЛАЙНЕН.  

Перед началом презента-
ции гостей развлекал талисман 
фестиваля – соболенок Кедрик, 
который фотографировался 
со   всеми желающими.  Кедрик 
с самого начала – объект уваже-
ния. Ведь он – уже победитель. 
Поскольку был выбран по ито-
гам конкурса художественных 
работ студентов и школьников. 
Нашему фотокорреспонденту 
Павлу Ворожцову удалось за-
печатлеть его в компании с ми-
нистром физической культуры 
и  спорта Свердловской области 
Леонидом Рапопортом.

Именно он чуть позже от-
крывал презентацию Фестива-
ля. Леонид Рапопорт сразу отме-

тил, что нашу область ждут мас-
штабные и очень важные спор-
тивные соревнования мирово-
го уровня, которые «потрясут 
и  страну, и мир». А главное – они 
оставят после себя большое на-
следие.

Министр спорта напомнил, 
что инициатива проведения Фе-
стиваля связана с обращением 
губернатора Свердловской об-
ласти Евгения Куйвашева и под-
держана Российским студенче-
ским спортивным союзом, Ми-
нистерством спорта России 
и   Президентом России Влади
миром Путиным. 

Фестиваль будет проходить 
в дни празднования трехсотле-
тия Екатеринбурга, поэтому для 
всех делегаций подготовлена об-
ширная культурная программа 
на территории спортивной де-
ревни все 12 дней соревнований, 
в рамках которой гости смо-
гут познакомиться с культурой 
и  традициями Урала. 

Международный фестиваль 
университетского спорта прой-
дет в Екатеринбурге и соберет 
спортсменов из 40 стран. Екате-
ринбург, по словам главы мин-
спорта, не случайно выбран ме-
стом его проведения: это моло-
дой и стремительно развиваю-
щийся мегаполис, и, безуслов-
но, значительная часть его на-
селения – это молодёжь. Кроме 

того, у уральской столицы уже 
есть опыт проведения такого ро-
да мероприятий, например, она 
принимала матчи Чемпионата 
мира по футболу в 2018 году.  

В фестивале примут участие 
более 4000 спортсменов и пред-
ставителей команд: как подчерк-
нул Леонид Рапопорт, «это со-
ревнования именно вузов, а не 
стран». Участие в таких сорев-
нованиях – это опыт для спорт-
сменов. Возможность показать 
результат, позволяющий пре-
тендовать на присвоение новых 
спортивных разрядов и званий. 
А также возможность ощутить 
себя частью такого масштабно-
го события в жизни страны.

Всего на Фестивале будет ра-
зыграно 193 комплекта медалей 
в 14 видах спорта: бадминтон, 
баскетбол 3х3, бокс, волейбол, 
дзюдо, мини-футбол (футзал), 
настольный теннис, плавание, 
прыжки в воду, самбо, спортив-
ная борьба, теннис, тхэквондо 
и  художественная гимнастика.

Соревнования пройдут на 
шести объектах Екатеринбур-
га: Дворец водных видов спорта, 
Дворец игровых видов спорта, 
Центр художественной гимна-
стики, Дворец дзюдо, МВЦ «Ека-
теринбург-ЭКСПО» и Детская 
академия тенниса «Гринвич». 
Отдельного внимания достоин 
ДВВС, потому что это лучший 

водный объект в мире, по оцен-
ке спортсменов, которые приез-
жали на тестовые соревнования. 

Руководитель дирекции Фе-
стиваля Александр Чернов в сво-
ей части презентации напом-
нил, что недавно стартовала про-
дажа билетов на соревнования, 
и уже за первый день поступило 
более 500 групповых заявок. 

«Мы не сомневаемся, что 
стадионы будут полны, поэто-
му призываем подавать заявки 
как можно быстрее», – отметил 
Александр Чернов, добавив, что  
молодые спортсмены Свердлов-
ской области получат приори-
тет в получении билетов.

Рассказал руководитель ди-
рекции фестиваля и об услови-
ях, которые будут созданы для 
участников. В частности, об ор-
ганизации питания. «Кормить 
участников будут хорошо. У нас 
будет разнообразная кухня, для 
чего мы пригласили поваров 
с  разных концов страны. Меню 
планируется менять каждые 3-4 
дня, а столовая будет работать 
круглосуточно, так как у всех 
спортсменов разный график», – 
рассказал Александр Чернов. 

В общем, есть все предпо-
сылки, чтобы ждать от Фестива-
ля рекордов и высоких достиже-
ний. 

На ИННОПРОМ презентовали Международный фестиваль университетского спорта

Уралу – 
ЮАР  

В Екатеринбурге  
открылся офис  
почетного консула  
Южно-Африканской  
Республики 

Офис почетного консула Южно-
Африканской Республики,  
а им стал генеральный 
директор Уральского 
горнопромышленного холдинга 
Сергей МАЗУРКЕВИЧ, открылся 
в третий день выставки 
ИННОПРОМ в Екатеринбурге. 
В торжественной церемонии 
приняли участие Чрезвычайный 
и Полномочный Посол Южно-
Африканской Республики 
в Российской Федерации 
и  Республике Беларусь 
Мзувукиле МАКЕТУКА и первый 
заместитель губернатора 
Свердловской области Алексей 
ШМЫКОВ. 

– Сегодняшнее событие 
является наглядным 
подтверждением дружественных 
отношений, которые много лет 
объединяют Россию и Южную 
Африку. Говоря о диалоге на 
региональном уровне, следует 
отметить, что он интенсивен 
и  многоформатен. Мы рады, 
что в Екатеринбурге открыт 
офис почетного консула Южно-
Африканской Республики. Для 
региона это большая честь. 
Подтверждаю готовность 
правительства Свердловской 
области активно участвовать 
в проектах, направленных 
на укрепление нашего 
сотрудничества, – сказал Алексей 
Шмыков.

Участники мероприятия 
отметили, что офис почетного 
консула станет точкой притяжения 
для всех, кто хочет ближе узнать 
Южную Африку.

– Считаю, что у России 
и ЮАР есть много общего, 
несмотря на разделяющее страны 
расстояние. Имеется большой 
потенциал для сотрудничества 
в сфере промышленности, 
туристической отрасли. На 
сегодняшний день ряд совместных 
проектов уже находится 
в  стадии проработки. Они 
предполагают широкий спектр 
развития межгосударственных 
отношений. Сближение двух 
стран – это большая надежда, так 
как развитие межнациональных 
отношений является залогом 
развития любого государства, – 
подчеркнул почетный консул 
Южно-Африканской Республики 
в  Екатеринбурге Сергей 
Мазуркевич.

В Свердловской области 
реализуется ряд перспективных 
направлений сотрудничества 
со  странами Африки. Это прежде 
всего развитие инвестиционной 
деятельности, в том числе 
привлечение инвесторов для 
участия в региональных проектах. 
Устанавливаются экономические 
связи между субъектами малого 
и  среднего предпринимательства, 
в том числе расширение экспорта. 
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Презентовать фестиваль министру физической культуры и спорта Леониду Рапопорту помогал символ мероприятия – соболенок Кедрик
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ДЕНЬ ЧЕТВЁРТЫЙ
Опыт. Доверие. Развитие

Алихан  
СМАИЛОВ,
премьер-министр 
Республики Казахстан

Чжан 
ХАНЬХУЭЙ,
Чрезвычайный  
и Полномочный 
Посол КНР в России

На прошлогодней выставке Казахстан выступил  
страной-партнером. На сегодня пул совместных проектов 
расширен до 125 с общим объемом инвестиций  
свыше 33 миллиардов долларов. Из них мы уже реализовали  
30 проектов на сумму 3,2 миллиарда долларов.  
В реализации – еще 40 совместных проектов на сумму  
почти 17 миллиардов долларов. На стадии проработки  
55 проектов на общую сумму почти 14 миллиардов долларов.

Китайско-российское ЭКСПО является важной платформой 
для развития двустороннего торгово-экономического 
сотрудничества. В этом году количество китайских экспонентов 
и площадь их стендов в России достигли рекордных 
показателей. Я верю, что ЭКСПО в этом году продолжит  
играть важную роль в продвижении межрегиональных  
и деловых обменов и сотрудничества между двумя странами. 

Роман 
ГОЛОВЧЕНКО,
премьер-министр 
Республики Беларусь

Самое главное – мы переходим от дискуссий, обсуждений  
и пленумов к принятию конкретных решений.  
Считаю не лишним повторить, что Белоруссия и Россия  
в сжатые сроки наработали уже 17 импортозамещающих 
инвестиционных проектов машиностроения, микроэлектроники 
на общую сумму свыше 80 миллиардов российских рублей,  
и этот список остается открытым, работа продолжается.

Партнерству в бизнесе – открытые границы 
Большинство мероприятий деловой программы Свердловской области на Международной промышленной 
выставке ИННОПРОМ, которая завершила работу в Екатеринбурге 13 июля, касались поддержки бизнеса

Анастасия ЗАЕВА

Свердловский областной 
фонд поддержки 
предпринимательства 
(СОФПП, на базе которого 
создан региональный 
Центр «Мой бизнес») 
на полях международной 
промышленной 
выставки ИННОПРОМ 
подписал соглашение 
с Белорусским фондом 
финансовой поддержки 
предпринимателей.

Стороны договорились о со-
трудничестве в продвижении со-
вместных мероприятий, направ-
ленных на развитие и поддерж-
ку субъектов малого и среднего 
предпринимательства Свердлов-
ской области и Республики Бела-
русь.

В заключительный день 
участники выставки на стенде 
Свердловской области обсуди-
ли снижение административной 
нагрузки на бизнес.

Напомним, на уровне регио-
на по решению губернатора Ев

гения Куйвашева действует мо-
раторий на введение новых обя-
зательных требований. Второе 
направление для улучшения са-
мочувствия бизнеса в регионе – 
профилактика возможных нару-
шений.

– По данным Минэкономраз-
вития России, наша область вхо-
дит в топ-3 регионов по проведе-
нию профилактических меро-
приятий. В первом полугодии те-
кущего года региональными ор-
ганами проведено порядка 23 ты-
сяч профилактических меропри-

ятий, что на 45% больше, чем за 
весь период прошлого года, – ска-
зал министр экономики и терри-
ториального развития Свердлов-
ской области Руслан Садыков.

На стенде региона обсудили 
новый механизм поддержки ин-
вестиционной деятельности – 
соглашений о защите и поощре-
нии капиталовложений (СЗПК).  
Эта перспективная мера зарабо-
тала в Свердловской области в 
октябре 2022 года, когда губер-
натор Евгений Куйвашев подпи-
сал соответствующий документ. 

На сегодняшний день с участием 
Свердловской области заключе-
но шесть СЗПК с общим объемом 
инвестиций свыше 187 миллиар-
дов рублей.

Развитие промышленного 
туризма обсудила директор де-
партамента по развитию туриз-
ма и индустрии гостеприимства 
Свердловской области Эльми
ра Туканова с представителями 
турсообщества, ведущих пром-
предприятий регона и коллег 
из Республики Беларусь.
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В «Сухой порт»  
причалят инвестиции

В среду на полях 
международной выставки 
ИННОПРОМ-2023 прошла 
экспертная сессия «Сухой 
порт Екатеринбург: 
с Севера на Юг». Участники 
обсудили реализацию 
проекта, инициированного 
губернатором Евгением 
КУЙВАШЕВЫМ, в период 
перестройки мировой 
логистической системы 
на Восток. Ожидается, что 
«Сухой порт» позволит 
Среднему Уралу стать 
главной транспортной 
артерией Евразии, увеличить 
количество рабочих мест 
в регионе и привлечь 
инвестиции. 

В начале недели на 
 ИННОПРОМ губернатор Ев-
гений  Куйвашев, начальник 
Свердловской железной доро-
ги Иван Колесников и директор 

уральского филиала компании 
«Транс Контейнер» Андрей Кри
вошапкин подписали дорож-
ную карту по созданию крупно-
го транспортно-логистическо-
го центра (ТЛЦ) «Екатеринбург». 
В ближайшие пять лет на желез-
нодорожной станции Седельни-
ково создадут крупнейший ТЛЦ 
в Сысертском городском округе. 
В частности, он включает про-
ектирование и строительство 
газораспределительной стан-
ции, систем водоснабжения и 
водоотведения, подъездных ав-
тодорог и других необходимых 
для функционирования ТЛЦ 
«Екатеринбург» объектов. Так-
же глава региона подписал со-
глашение о намерениях по ре-
ализации крупных инвестици-
онных проектов в сфере логи-
стики – о строительстве распре-
делительного центра и автома-
тизированного производствен-
но-складского комплекса ком-
пании «Сима-Ленд». 

Сегодня федеральные вла-

сти заинтересованы в направле-
нии Север – Юг и наращивании 
делового сотрудничества с Ки-
таем, Индией, Ираном, Пакиста-
ном и странами Ближнего Вос-
тока. В перспективе направле-
ние может стать главной транс-
портной артерией Евразии. 
Полноценный запуск «Сухого 
порта» к 2030 году позволит обе-
спечить ежегодный транзит до 
30 млн тонн грузов с потенциа-
лом роста. 

– Для Свердловской области 
это уникальный шанс восполь-
зоваться своими конкурентны-
ми преимуществами – удобным 
географическим положением, 
мощной транспортной инфра-
структурой и огромным логи-
стическим потенциалом, – зая-
вил первый заместитель губер-
натора Свердловской области 
Алексей Шмыков.

После запуска «Сухого пор-
та» на Среднем Урале будет со-
здано более пяти тысяч рабо-
чих мест, а налоговые отчисле-

ния в бюджет области превысят 
10 млрд рублей ежегодно, дал 
прогноз министр экономики и 
территориального развития ре-
гиона Руслан Садыков. Допол-
нительные экономические воз-
можности принесет разработка 
месторождений полезных иско-
паемых Северного, Приполяр-
ного и Полярного Урала по пути 
формирования транспортного 
коридора. Также национальный 
экономический эффект обеспе-
чит интеграция в проект «Су-
хого порта» продолжения авто-
трассы М-12 до Екатеринбурга. 
Участок дороги Дюртюли – Ачит 
в 43 километра пройдет по тер-
ритории Свердловской области.

– По трассировке скоростной 
магистрали от Москвы до Екате-
ринбурга проживает более 20% 
населения нашей страны. Высо-
коскоростное сообщение соеди-
нит субъекты, формирующие 
четверть ВВП страны. Вместе с 
плотными проектами развития 
агломерации, среди которых 

строительство дороги Ревда – 
Первоуральск, Дегтярск – Полев-
ской, расширение северного по-
лукольца ЕКАД и других маги-
стралей, мы получим масштаб-
ную цепь транспортно-логи-
стических коммуникаций. Они 
объединят 14 городов, входя-
щих в Екатеринбургскую агло-
мерацию, где сосредоточены ос-
новные трудовые резервы, ос-
новной объем ввода жилья и бо-
лее половины объема инвести-
ций, – отметил Руслан Садыков.

Перспективу восточного на-
правления отмечают и в РЖД. 

– На 64% выросли перевоз-
ки в направлении Север – Юг, 
при этом понятно, что потен-
циал в десятки раз выше, чем 
та динамика, которая на сегод-
няшний день продемонстриро-
вана. И заметно растет грузопо-
ток в сторону восточного поли-
гона, – сказал начальник Сверд-
ловской железной дороги Иван 
Колесников.

Василий АЛЕКСЕЕВ

Участники ИННОПРОМ оценили перспективы проекта в условиях перестройки мировой логистической системы

Реализация проекта «Сухой порт» обеспечит существенный суммарный экономический эффект как для региона, так и для страны в целом
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Восточное направление ста-
новится основным для эконо-
мического взаимодействия на 
международном рынке. В мае 
в Ташкенте прошла промыш-
ленная выставка «ИННОПРОМ. 
Центральная Азия», одним из 
бизнес-партнеров которой стал 
наш регион. В конце сентября в 
Астане пройдет «ИННОПРОМ. 
Казахстан». На  «ИННОПРОМ. 
Екатеринбург» выразитель-
но представлены экспозиции 
стран СНГ: Узбекистана, Казах-
стана, Таджикистана, Кыргыз-
стана и Армении.

Стенды этих стран располо-
жены в 1-м и 2-м павильонах. 
Пройти мимо не удастся. На-
циональный колорит экспози-
ций сразу бросается в глаза: ор-
наменты, традиционные костю-
мы, антураж, места для перего-
воров стилизованы элемента-
ми культуры и быта республик. 
И, конечно, восточные страны – 
это гостеприимство. Угощают 
везде национальными напитка-
ми, закусками, сухофруктами.

По словам представителя 
министерства туризма и куль-

турного наследия республики 
Узбекистан Шерзода Султано
ва, их сухофрукты очень понра-
вились, в частности, участникам 
ИННОПРОМ из Китая. Вкус изю-
ма, кураги и грецких орехов по-
будил у китайцев желание ехать 
в Узбекистан с туристической 
целью и даже организовывать 
поставки сухофруктов в КНР.

– Мы активно участвовали 
в ИННОПРОМ. Туристический 
потенциал Узбекистана огро-
мен. Посетителей было очень 
много, ежедневно проходили 
десятки переговоров. Рекламно-
го раздаточного материала не 
осталось совсем. Ждём всех в го-
сти, наши города готовы прини-
мать туристов – Коканд, Бухара, 
Фергана, Самарканд, Ташкент, – 
говорит Шерзод Султанов.

Большую экспозицию на 
ИННОПРОМ-2023 представля-
ет Казахстан. По словам коор-
динатора национального стенда 
на ИННОПРОМ Ерганата Жу
супова, республику на экспози-
ции представляют 186 компа-

ний. Но всего на ИННОПРОМ 
в Екатеринбурге в качестве де-
легатов приняли участие более 
250 компаний Казахстана. Пред-
ставлены отрасли машиностро-
ения, легкая промышленность, 
IT-компании, по добыче полез-
ных ископаемых и другие.

– Ожидания оправдались. Не 
только российская сторона, но 
и другие страны-участницы ин-
тересуются Казахстаном. По ре-
зультатам мы ещё будем прово-
дить переговоры с нашими ком-
паниями: кто и чего достиг. Но 
уже сейчас они говорят, что все 
рады: выставка очень насыщен-
ная. Есть много инвестиционно-
го потенциала, – говорит Ерга-
нат Жусупов.

Республика Таджикистан, ко-
торая впервые принимает уча-
стие на ИННОПРОМ в Екатерин-
бурге, представляет на стенде бо-
лее 50 промышленных предпри-
ятий страны. Концепция экспо-
зиции: «Таджикистан – страна 
прорывных металлов и матери-
алов». За стеклом лежат слитки 

платины, золота, серебра, пал-
ладия, меди, свинца, алюминия. 
По словам представителя мини-
стерства промышленности и но-
вых технологий республики Тад-
жикистан Абдурауфа Пулотова, 
запасы металлов в стране боль-
шие. На ИННОПРОМ республи-
ка Таджикистан презентует воз-
можности своих предприятий. 

– В ходе выставки руково-
дители предприятий провели 
большое количество встреч, на-
шли потенциальных партнеров 
для бизнеса. Перспективы по со-
трудничеству значительные. За-
ключены несколько соглашений. 
Эта выставка даст толчок для раз-
вития двусторонней кооперации 
в  секторе промышленности, – го-
ворит Абдурауф Пулотов.

Результатами участия в вы-
ставке остались довольны 
и   участники стенда Армении, 
в  частности, директор по разви-
тию индустриального парка «Ко-
стандов» Павел Мынкин. По его 
словам, приятной неожиданно-
стью стало внимание к стенду 

Армении не только российских 
компаний, но и из других стран 
– Беларуси, Казахстана, Алжира, 
Египта, Зимбабве. Благодаря вы-
ставке ИННОПРОМ в Екатерин-
бурге можно построить по-на-
стоящему международные связи.

– Эффект от выставки долго-
срочный, он наступает не на сле-
дующий день после окончания. 
Самое главное, что на данной 
выставке уровень посетителей – 
это руководители высшего зве-
на: министры, губернаторы, гла-
вы компаний, то есть те люди, 
которые непосредственно при-
нимают управленческие реше-
ния, – говорит Павел Мынкин.

Республика Кыргызстан 
представила на ИННОПРОМ 16 
предприятий из отраслей стро-
ительства, энергетики, маши-
ностроения, медицины и легкой 
промышленности. Начальник 
управления промышленности 
министерства экономики и ком-
мерции Кыргызской республи-
ки Арсланбек Базиев говорит, 
что к участию в ИННОПРОМ в 
Екатеринбурге в их стране гото-
вились почти три месяца. И ре-
зультатами остались довольны. 
Десятки переговоров, встреч. 
Сколько человек посетило стенд 
– не подсчитывали, но холо-
дильники пустые – националь-
ных напитков не осталось.

– Кыргызстан в первый раз 
принимает участие не только на 
ИННОПРОМ, но и в целом пред-
ставляет свою промышленную 
продукцию на мировой арене 
впервые. Для нас это достиже-
ние. Понятно, что выгода от уча-
стия в выставке отсроченная. Но 
есть уже и реально пописанные 
договоры, – говорит Арсланбек 
Базиев.

Выставка ИННОПРОМ-2023 
окончена. На выходе из между-
народного выставочного цен-
тра «Екатеринбург-ЭКСПО», де-
легатов провожает надпись: «До 
встречи на ИННОПРОМ-2024 – 
8-11 июля». 

Кыргызстан славится своей текстильной продукцией. На стенде её образцы пользовались 
особым интересом

Не только белорусы, но и казахи радовали участников ИННОПРОМ-2023 выступлениями  
своих творческих коллективов 

Мимо национальных стендов республик Средней Азии пройти было невозможно: они привлекали своей яркой красотой

Промышленная выставка 
с национальным колоритом
Необычайно ярко представлены на ИННОПРОМ-2023 стенды стран СНГ

Международная 
промышленная выставка 
ИННОПРОМ-2023 завершила 
работу 13 июля. Время 
подводить итоги ещё придет, 
так как эффект от участия 
в такого рода мероприятиях – 
отложенный: встречи, 
контакты, предложения 
будут проанализированы 
участниками и приняты в 
работу. Пока же можно говорить 
о настроениях и  ощущениях, 
с которыми участники 
ИННОПРОМ завершали работу 
в  Екатеринбурге. И они – весьма 
позитивные. Обозреватель 
«ОГ» Михаил БАТУРИН 
предложил поделиться 
впечатлениями представителям 
компаний и  организаций 
экспонированных 
на  национальных стендах 
стран, входящих в Содружество 
независимых государств.
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На стенде Свердловской области презентовали проект «Единая 
социальная карта – цифровая трансформация социальных услуг».

Заместитель губернатора Свердловской области Дмитрий 
Ионин отметил: «Единая социальная карта по многим 
направлениям сильно облегчает работу социальным службам и 
системе здравоохранения, а также упрощает жизнь потребителя».

В третий день ИННОПРОМ состоялась презентация 
Международного фестиваля университетского спорта. 

«Это самое крупное мероприятие подобного рода на 
территории нашей страны, и очень приятно, что около 40 стран-
гостей приедут к нам. Наследие, которое мы получаем после 
фестиваля, говорит о том, что спорт в Свердловской области будет 
активно развиваться», – заявил министр физической культуры, 
спорта и молодежной политики Леонид Рапопорт.

Уполномоченный по правам человека в Свердловской 
области Татьяна Мерзлякова: «Это уже 13-я выставка, и видно, 
что с каждым разом технологии совершенствуются. В этом году, 
конечно, всех, не только меня, потрясла Беларусь, от нее остались 
очень сильные впечатления. Я рада, что Китай сейчас постоянно 
участвует в выставке. Да, мы потеряли Германию, Австрию, но на их 
место приходят Узбекистан, Казахстан, Таджикистан».

На ИННОПРОМ состоялась Вторая региональная 
стратегическая сессия рабочей группы «Кампус УрФУ – центр 
цифровой трансформации». Первый проректор Уральского 
федерального университета имени первого Президента России 
Б. Н. Ельцина Дмитрий Бугров прокомментировал строительство 
новых учебных корпусов в «Новокольцовском»: «Новые корпуса 
превзошли все наши ожидания. В них будет много зон для 
коворкинга и больше возможностей для научной деятельности 
студентов».

Одним из первых посетителей стенда «Областной газеты» на 
Международной промышленной выставке ИННОПРОМ-2023 стал 
генеральный директор «Корпорации развития Среднего Урала» 
Андрей Мисюра. Он пришел после обсуждения строительства 
нового индустриального технопарка и его сотрудничества с УрФУ:

«Мы рассчитываем, что студенты смогут реализоваться 
в нашей экосистеме. Мы создадим все условия для их научной 
деятельности, в том числе окажем финансовую поддержку 
с привлечением необходимой техники, коворкингов».

Директор по связям с органами власти и благотворительной 
деятельности ЕВРАЗа Мария Дронова:

«Мы видим, что ИННОПРОМ этого года более технологичный. 
У людей, которые приходят на наш стенд, действительно есть 
желание расширять горизонты сотрудничества, выстраивать новые 
деловые отношения. Что еще важно, выставка в содержательной 
части оперативно реагирует на изменение глобальной 
конъюнктуры. В ситуации, когда доступ российских компаний 
на какие-то рынки в силу определенных условий осложняется, она 
помогает найти для них альтернативу».

Панельная дискуссия, посвященная развитию лесозаготовки 
в современных условиях, стала одним из первых мероприятий 
Международной промышленной выставки ИННОПРОМ.

«Сейчас действует правило «гектар вырубил – гектар 
посадил», соответственно на площадях, где проведена рубка, 
опять появляется молодой лес. Министерство строго следит за 
соблюдением этого правила», – поделился министр природных 
ресурсов и экологии Свердловской области Денис Мамонтов. 

Заместитель министра энергетики и ЖКХ Свердловской 
области Егор Свалов прокомментировал возможности региона 
по стимулированию увеличения переработки отходов.

«Есть финансовые  и нефинансовые меры поддержки. 
Например, снижение налогов для новых перерабатывающих 
предприятий, предоставление участков без торгов, но при 
защите инвестиционного проекта. Есть возможность прямого 
субсидирования в виде компенсации части затрат».

Очередной день  
выставки ИННОПРОМ,  
как и предыдущие,  
выдался  
для Евгения КУЙВАШЕВА 
насыщенным.  
Губернатор, в частности, 
работал в составе 
экспертной комиссии 
конкурса инновационных 
идей «Минута технославы». 
А также принимал участие 
в церемонии награждения 
лауреатов престижной 
премии имени уральских 
инженеров Черепановых. 
В перерыве между 
мероприятиями  
Евгений Куйвашев  
пришел на стенд 
«Областной газеты». 
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Уполномоченный по защите прав предпринимателей 
в Свердловской области Елена Артюх в разговоре с «Областной 
газетой» отметила: «Наверное, это уже не новая мысль, но 
санкции дали невероятные новые возможности. Первое время 
было осознание трудностей, но потом бизнес правильно 
сориентировался и увидел для себя новые ниши. Более того, в 
Свердловской области сейчас принят большой комплекс мер 
поддержки для импортозамещения».

Впервые участие в ИННОПРОМ в Екатеринбурге 
приняла Чеченская Республика. Специально для «ОГ» итоги 
прокомментировал полпред главы Чечни в Свердловской 
области Беслан Тамаев: «Интерес к нашим предприятиям очень 
большой, в том числе со стороны других стран. В частности, Китай 
заинтересовался низковольтным оборудованием нашего завода 
«Электроприбор».  Белоруссия – продукцией «Чеченцемента». Нам 
белорусские партнеры готовы поставлять технику. Сотрудничество 
Чечни и Свердловской области продолжается. В августе 
наши студенты примут участие в Международном фестивале 
студенческого спорта».

На панельной дискуссии «Умный город. Новые Тренды 
и возможности» эксперты обсудили технологии в городской среде.

Руководитель GR направления холдинга «Эр-Телеком» Илья 
Васкецов рассказал об «умных» остановочных комплексах: «Цена их 
установки для города почти не отличается от цены тех конструкций, 
что стоят сейчас, при этом в них встроены цифровые сервисы – от 
wifi и расписания до камер с возможностью вызова полиции».

На полях выставки ИННОПРОМ фонд «Золотое Сечение» 
и туристический кластер «Гора Белая» подписали соглашение:

«Мы уверены, что вокруг «Золотого сечения», где будут 
учиться дети в будущем, в «Большой Сысерти», появятся места 
размещения, куда будут приезжать их родители и другие гости 
образовательного центра», – высказался о будущем проекта 
руководитель кластера «Гора Белая» Леонид Гункевич.

В первый день ИННОПРОМ на стенде Свердловской области 
прошел мастер-класс от шеф-повара «Kitchen Family», идеолога 
проекта «АУК» Сергея Мирошникова.

«Мы живем здесь, мы должны прославлять свой край, 
воспитывать в себе профессионалов и становиться лучше. И это 
единственно возможный путь, чтобы наш регион зауважали», – 
такое мнение Сергей Мирошников высказал «Областной газете» 
о важности популяризации уральской кухни.

Круглый стол на тему межмуниципального сотрудничества 
Екатеринбурга состоялся в рамках Международной выставки 
Седьмое Российско-Китайское ЭКСПО. 

«У нас нет времени пробовать, и не надо изобретать 
велосипед. Мы можем посмотреть на эффективный опыт Китая, 
изучить нормативную базу и все механизмы, которые используют 
китайские партнеры со своими предпринимателями», – поделился 
мнением президент Уральской торгово-промышленной палаты 
Андрей Беседин. 

На панельной дискуссии «Города России: новые рубежи» 
подвели итоги развития городов России с 2010 по 2022 год.

Директор АНО «Агентство развития Сысерти» Ян Кожан 
поделился с участниками дискуссии о проекте «Лето на Заводе»:

«Если вдумчиво посмотреть на историю территории, ее 
особенности и подойти к этому с любовью, то эффект будет 
многомиллиардный. Креативные кластеры – это не только 
про искусство, но и про подходы к развитию».

Обсуждение возможностей региона по привлечению 
инвестиций – одна из целей панельных дискуссий на стенде 
Свердловской области на выставке ИННОПРОМ.

Генеральный директор агентства по привлечению инвестиций  
Свердловской области Михаил Васильев: «Мы вступаем в 
активное взаимодействие с Ираном. У нас появляется интересное 
направление по Саудовской Аравии. Считаю, что к концу этого года 
мы уже сможем говорить о серьезных намерениях».

НА СТЕНДЕ РАБОТАЛИ: 
Виктория АБДУМУТАЛИЕВА,
Екатерина ВАЙНОЛАЙНЕН,
Анастасия ПУПОВА,
Ольга ЗИМОЗДРА,
Лилия КОНЫШЕВА,
Маликабону МАЛИКОВА,
Владимир ВОЛКОМОРОВ.

ФОТОГРАФ 
Борис ЯРКОВ

На стенде Свердловской 
области Международной 
промышленной выставки 
ИННОПРОМ презентовали 
Международный фестиваль 
университетского спорта 
руководитель дирекции 
Фестиваля Александр Чернов  
и министр физической 
культуры и спорта  
Свердловской области  
Леонид Рапопорт.  
А на стенд «Областной газеты» 
пришел официальный талисман 
фестиваля – соболь Кедрик.  
Его девиз:  
«Екатеринбург – на спорте!»
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«От всего сердца!»
Это не только название ярмарки-фестиваля – с этим настроением на Средний Урал 
приехали партнеры из Белоруссии, с этим настроением их приняли свердловчане

Анастасия ПУПОВА

Заместитель министра 
агропромышленного 
комплекса и потребительского 
рынка Свердловской области 
Светлана ОСТРОВСКАЯ 
рассказала «Областной 
газете» о сотрудничестве 
с  Республикой Беларусь.

– Что представлено на яр-
марке? 

– Наши белорусские партне-
ры по выставке ИННОПРОМ 
привезли замечательный фе-
стиваль-ярмарку. И мы очень 
благодарны им за то, что они 
представят свердловчанам свою 
культуру и свои товары. Увере-
на, что жители Екатеринбур-
га и   гости нашего города най-
дут для себя какие-то свои ин-
тересные и близкие моменты. 
Ведь, кроме самой ярмарки-фе-
стиваля, будет много активно-
стей, начиная с шоу тракторов 
и мастер-классов для маленьких 
посетителей до большой куль-

турной программы с участием 
«Песняров», «Купалинки», ан-
самбля «Белы Птах».

– Вы сейчас приняли уча-
стие в торжественном откры-
тии ярмарки-фестиваля, про-
гулялись по её территории. Ка-
кие впечатления?

– Мне понравилось. Жите-
ли Свердловской области дав-
но знакомы с продукцией Бела-
руси. У нас на территории об-
ласти сегодня работает 31 объ-
ект торговли, который предла-
гает нам разные товары. Но, так 
как объем производства Белару-
си довольно большой, все они 

здесь представлены быть не мо-
гут. Поэтому коллеги постара-
лись привести сюда то, чего у нас 
нет. Мы видим и новые продук-
ты, и товары, которые уже хоро-
шо знакомы.

– Можем ли мы ждать, что 
вслед за Белоруссией к нам 
с   таким же размахом приедут 
производители из других госу-
дарств?

– Думаю, да. Свердловская 
область очень открытая во всех 
отношениях, она очень лю-
бит что-то новое. Бизнес у нас 
строится прежде всего на дове-
рии. Нас не пугает приход но-
вых коллег, мы, наоборот, ра-
ды. Появление новых партне-
ров укрепляет конкуренцию 
на рынке. Мы будем рады всем, 
кто приедет к нам с таким же 
визитом, как белорусская сто-
рона. И поможем организовать 
такой же прекрасный фести-
валь-ярмарку.

Влюбить  
в Беларусь
«Ярмарка – это настроение, 
впечатления про страну, желание 
заинтересовать, удивить и 
по возможности влюбить в 
Республику Беларусь», – сказал на 
ее открытии генеральный директор 
Минского отделения Белорусской 
торгово-промышленной палаты 
Сергей НАБЕШКО. 

Удивить, конечно же, приятно, 
нас смогут производители ткани 
и одежды «Лента», «Lemon Grass», 
«Беларускi Лён», «Свiтанак», 
«Polesie».

А вот кто нас точно влюбит 
в  Беларусь – так это продукты. Для 
этого постарались «Гродненский 
мясокомбинат», «Домочай», 
«Слодыч», «Сытное лукошко», 
«Минская пивоваренная компания», 
«Белорусская кухня», «Сладкий мир».

Но на этом вкусные торговые 
ряды не заканчиваются. Купить 
шоколад, конфеты и мармелад 
можно на стендах фабрик «Спартак», 
«Коммунарка» и «Красный пищевик». 
И этот список не полон. 

Блюдо любой кухни нуждается 
и в блюде, на котором оно будет 
подано. Поэтому на ярмарке 
нашлось место посуде из фарфора 
от  Добрушского фарфорового завода 
и из керамики – соответственно от 
«Белхудожкерамики».

Лилия КОНЫШЕВА 

7-11 июля
ТЦ «МЕГА» г. Екатеринбург,  
ул. Металлургов, 87ЯРМАРКА-ФЕСТИВАЛЬ БЕЛОРУССКИХ ТОВАРОВ
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